
Alternativa
socialistaMiércoles 14 de febrero de 2007      Nº 446  $ 1.-Movimiento Socialista de los Trabajadores

en
NUEVA IZQUIERDAUNITEPublicación del

4 El cambio climático
Elecciones 20077 Hace falta una
nueva izquierda

Bolivia14 El volcán de
América

Medio ambiente

Kirchner interviene el INDEC
pero los precios siguen
subiendo. Insiste en ponerle
techo a los aumentos de
salarios mientras el 40% de los
trabajadores siguen en negro
con sueldos que no llegan a los

Triple A: castigo a los
responsables materiales
y políticos  (Págs. 8 y 9)

$400 promedio. Las jubilaciones
están por el piso y los planes
sociales son una miseria. Hace falta
un plan de acción para conquistar un
aumento general de salarios,
jubilaciones y planes y exigir la
aplicación de la Ley de
Abastecimiento.

Venezuela15 Profundizar
el proceso



Registro de la propiedad intelectual: 891207 ISSN 1515-8837  Director propietario: Pablo Daniel Carlos Sartore   Perú 439, Capital Federal -C.P. 1067- Tel 4342-7520/5 Fax 4342-7526   Correo Electrónico: as@mst.org.ar

MST en Internet: www.mst.org.ar

Aquí nos encuentra Editorial Miércoles 14 de febrero de 2007
CAPITAL: • San Telmo: Perú 439 Tel. 4342-7520/5 • Villa Crespo: Vera 727 (esq.
Acevedo) Tel. 4854-5561• Almagro: Acuña de Figueroa 387• Flores Sur: Lafuente
1282 • Bo Rivadavia-Bajo Flores: Camilo Torres y Cobo. Galería Local 34 • Ciudad
Oculta- B Cildañez: Saladillo 2612 • Parque Avellaneda: Mozart 1112 (a 1 c. Av.
Directorio y Olivera) • Pompeya: Av. La Plata 2951/2955 (a mts. Av. Sáenz) • Av.
Cruz 2020 (fte. cancha San Lorenzo) Bº Charrúa • Soldati: Pergamino 3339 (y
Corrales) • Lugano: Chilavert y Larraya Mna. 1, casa 145 • Caballito: Aráoz Alfaro
410 (a 2 c. Acoyte y Rivadavia) • Once: H. Irigoyen 2745 (a 1 c. Pza. Once) • Boca-
Barracas: Uspallata 853 (a 1/2 c. Av. Montes de Oca) • Mataderos: Alberdi y
Escalada • Paternal: 12 de Octubre 1831• Villa Urquiza: Plaza 2403
GRAN Bs. As.:   LANÚS: Tagle y Yerbal Lanús Oeste • Pasaje Romero 2470 Villa
Caraza • Bustamante 771 Gerli • Cotagaita 2426 Mte. Chingolo • QUILMES: Entre
Ríos 63 (a metros de la Estación Quilmes)Tel. 4224-8095/15-52492150 • Calle
169 Nº 2080 Tel 4270-2646 Bº Sta. María, Bernal • La Paz 1035 (a mts. est.
Pasco) Solano •Torcuato de Alvear y Uruguay Villa Argentina, Quilmes (O.)
•FLORENCIO VARELA: Pilar 660 Bo Monte Cudine • Tunez 759 (esq. La Meca) Don
Orione • BERAZATEGUI: Calle 114 Nº 332 (e/ 3 y 4) Tel. 15-53149444 Bº San
Mauro • Calle 125 esq 3 Bº Los Pinos • Calle114 (e/8y9) Nº 4751 V. España • Calle
114 entre 8 y 9 Bo Güemes • Calle 121 (e/3y4) Bº 1º de Mayo • Calle 28 Nº 4751 V.
España • ALTE. BROWN: Alsina 3365 Tel 4219-2525 Claypole • LOMAS DE
ZAMORA: Las Piedras 249 (a 2 c. Av. Alsina) • Armesti 3336, Banfield • MATANZA:
Arieta 2568 (esq. Florencio Varela) Tel. 15-57324807 San Justo • Estanislao del
Campo 6312 (esq.Com. Py a 2 c. de la est.)Tel.4646-0671 Laferrere • Del Tejar
esq. Victor Hugo Bº La Loma, Laferrere • Río IV 7400, esq. Estomba Tel
1557324808 Bo La Loma • Grandville 2177 Rafael Castillo • Ancón 4265 Bº Las
Malenas, González Catán • Achega 2786 Bº Primavera, González Catán • Hidalgo
1928 Pte. Ezcurra, Virrey del Pino • Usares 1508, Tel 1557324807 Aldo Bonzi •
SAN ISIDRO: Av. Rolón 1968 1º piso of. 6 ) frente est. Boulogne)Boulogne •TIGRE:
Av. de los Constituyentes (ex ruta 9) Nº 52 (a mts. de ruta 197) Tel 4726-3366
Gral. Pacheco • Mosconi 372 Bº Las Tunas, Gral. Pacheco • SAN MIGUEL:
Charlone 1375 (esq. Alem -fte. est. San Miguel) Tel 15-59519264 • Roca y Martín
Garcia, Bº La Estrella, San Miguel Oeste • La Equiedad y Stefanie Bº 202, San
Miguel Oeste • MALVINAS ARGENTINAS: Av. Callao esq. Pablo Nogués, Tel 02320-
485773 Grand Bourg • Velázquez y Cerrito, Bº El Cruce, Los Polvorines  • Corrientes
363 (esq. Los Andes) Pablo Nogués • JOSÉ C. PAZ: Felix Iglesias Nº 9 (casi esq.
ruta 197 a 3 c. est.) • PILAR:  Pacheco 915 (fte. est. Derqui), Pte. Derqui • Martín
Rodríguez y José Hernández, Pte. Derqui • Santa Ageda e/ Colombia y Venezuela,
Bº Agustoni • Novel 2306 tel 02320-485773, Bo San Antonio, V. Rosa • ESCOBAR:
Ruiseñor 1137(frente est. y Plaza Savio) Maq. Savio • SAN MARTÍN: 25 de Mayo
1739 • Calle 8 y Calle B, Villa Lanzone • Las Palmas 7316 (entre Las Rosas y Las
Margaritas) Bº Libertador, José L. Suárez • TRES DE FEBRERO: Av. Hugo del
Carril 9736 Pablo Podestá • MORÓN: Sarmiento 244 Tel. 15-54629766 y 4628-
8829 Morón • Blas Parera 2080 Bº Marina, Castelar • MORENO: Av. Mitre 950 Tel
0237-4018981 Moreno Centro • Magallanes 2868 tel 0237-481-1982/ 15-
57094946 Bº Mariló • Colón y Ramón Franco  Bº Las Flores • Lisandro de la Torre
2159 Bº Lomas de Moreno • Alfonsina Storni y Nicaragua Bo Lomas de Moreno
• MERLO:  Sayos 161 Villa Magdalena •Tapalqué 1542, Tel. 0220-4940548 Bº
Nuevo • Castañares 315 Tel. 15-5615 5603 Bº El Ceibo• San Benito 1889 Tel:
0220 4945989 Bº Petracchi • GRAL.RODRIGUEZ: L.M.Campos y A.Argentina Bº
Los Naranjos • LA PLATA: Calle 55 Nº 595 (e/6 y 7) Tel. 0221-4824784 • Calle 72
e/152 y 153 Los Hornos • Calle 135 e/ 486 y 487 Gorina • Calle 133 e/ 523 y 524
El Triunfo • BERISSO:  Calle 66 y 125 Vª Argüello • Calle 123 e/ 67 y 68 Vª Progreso
• ENSENADA Calle 126 e/ 37 y 38 Vª Catella
INTERIOR PCIA. DE BS. AS.: ZARATE: Dorrego 1836, Vª Fox • OLAVARRÍA: Velez
Sarfield 3220 Tel. 02284-15-658016 • AZUL: Necochea 157 Tel. 02281-15418184
• PERGAMINO: San Martín 1269 Tel. 02477-15-591452 • MAR DEL PLATA: Brown
10720. Tel.0223-154381045 • Ignacio Olán 6423 (ex 81) Bº La Cantera • BAHÍA
BLANCA: La Arcada 588 • GENERAL  ALVARADO:Calle 44 Nº 2014 (e/39 y 41) Tel.
02291-431547 Miramar • SAN NICOLÁS: San Lorenzo 339 Tel. 03461-454292 •
MERCEDES: Calle 28 nº 530 Tel. 02324-431814 • SAN ANDRES DE GILES: Calle 9
de Julio nº 380
CHUBUT: Lisandro de la Torre 3352 Bº Juan XXIII  Comodoro Tel 0297-154267636 •
Soler 2270 Bº Cobitre I, Trelew Tel. 02965-444167
CÓRDOBA: Tucumán 336 Tel 0351-15-6184986 Capital • Cayetano Silva 180 Bº
Alberdi  • Perugorría 1125 Bº Mosconi • RIO CUARTO: Santa Fe 315 • ALTA
GRACIA: Aguilera 963 Bº Parque del Virrey Tel 03547-15572984
ENTRE RÍOS: Manzana "H" dto. 134 pa Tel. 0343-4372294 Bº Paraná XVI, Paraná
• SAN JOSÉ: Calle 23 Barrio Sta.Teresita • COLÓN: Balcarce 31• C. DEL URUGUAY:
Eva Perón 70 • NOGOYÁ: JB Mihura 263 Tel 03435-15497406 • VILLAGUAY:
Isabel la Católica 173 Tel 03455-15454360 • CRESPO: Av. Independencia 1743 Tel
0343-154477862
MENDOZA: Garibaldi 566, Tel. 0261-4296258, Mendoza Capital • Bº Alvárez
Condarco, LAS HERAS • Av.San Martín 1276 Luján de Cuyo
SGO. DEL ESTERO:  La Plata 238 (a 1 c. de la peatonal) Tel 0385-4342367• Calle
7 Nº 46, Bº Alte. Brown • 5º Pasaje y 203 Bº Huaico Hondo • 6º Pasaje y 212 Bº
Gral. Paz • Guyana y Colón, Bº América del Sur •  Calle 15 Nº 376, Bº Borges •
Peralta Luna y Salavina Bº Tradición • LA BANDA: Mitre 322 Centro • Santa Fé 346
Vª Eloisa • Domingo C. Lugones 950, Bº Independencia • TERMAS: Rivadavia
605 • BELTRÁN: Güemes 130 • LUGONES: Calle Central S/Nº • EST. SIMBOLAR:
Calle 13 s/Nº • SRA. PUJIO: Ruta 11 s/Nº
NEUQUÉN: Ignacio Rivas 361 Tel. 0299-15-5040774 Capital Centro • Pringles 1500 Tel.
0299-15-6341030 Bº Islas Malvinas  •  CUTRAL CÓ: Roca 350 Tel. 0299-15-4047291
SANTA CRUZ: LAS HERAS: Avenida Puerto Santa Cruz, manzana 224, Nº 36

SAN JUAN: 9 de Julio 252 (E) San Juan • RAWSON: Colón 234 Villa San Damián
• CAUCETE: Diag.Sarm iento 188
JUJUY: Ejército del Norte 1371Tel 0388-4233811 Bº M Moreno • Los Tipales 323
Bº Chijra • San Pablo 1425 Bº Cuyaya • Larrea 452 Bº Cnel. Arias • Rep.Dominicana
857 Bº M. Moreno, San Salvador •TILCARA: Rivadavia 870 tel. 0388-4955035 •
PALPALÁ: Av.H.Irigoyen 300 Tel 0388-4271592 • LIBERTADOR: Av. del Canal (a
mts. r. 34) • MAIMARÁ: Belgrano 770 • YUTO: Manzana 43 lote 1 Bº Alto Guaraní,
• HUACALERA: Ruta 9 km.100 s/Nº
SALTA: Dean Funes 1168 “B” Salta Capital • Córdoba 1463 Bo Ceferino • Manzana 189
A, Lote 17, Bº Virgen del Rosario • EMBARCACIÓN:  Pedro Borghini 258, Va Casalbon
SANTA FE: ROSARIO: Entre Ríos 1055 (Pta. Alta) Tel: 0341-4217578 • Zona
Oeste: Godoy 4138 Bº Triángulo • Virasoro 5001 Bº Triángulo • Pascual Rosas y
27 de Febrero BºTriángulo • Rouillón 4400, Bo Tacuarita • Río Negro 6611 Bº 4
Plazas  • Campbell 4392 BºToba • Gaboto 4200 Bº Avellaneda Oeste • Calle 1748
Nº 2075 Bo. Santa Lucía • Cerro Catedral 6145 Bº Parque Oeste • Rouillón 2227
Vª Urquiza • Zona Sur: Flor de Nácar 6250 Bo Las Flores • PEREZ:  25 de Mayo
1713 • FUNES: Elorza 1325.• SANTA FE:  Cruz Roja Argentina 1789 Centro • Dr.
Zavalla y Ayacucho B° Pompeya
TUCUMAN: San Luis 519, Tel. 0381-15.5880978 S.M. de Tucumán • Panamá
900, Va 9 de Julio • Manzana G Lote 7, Bº San Agustín • BANDA DEL RÍO SALÍ:
Reconquista 200, Bº Ciudad Perdida
RIO NEGRO: BARILOCHE: Belgrano 165 - 2º piso Tel. 02944-439788

A

Kirchner en campaña electoral

Mentiras y doble discurso
unque todavía no se haya definido
quién será el candidato de la Casa
Rosada para las elecciones, si será el

presidente o su esposa, si será pingüino o
pingüina como le gusta decir a Kirchner, es
evidente que el presidente ordena toda su
actividad por la campaña electoral. Y en este
sentido hay tres temas que lo desvelan porque
cruzan la situación política: los precios, los
salarios y el tema de derechos humanos.
Veamos.

Precios. El aumento de precios de los produc-
tos básicos que consumen millones de trabaja-
dores y sectores populares se desbocó a pesar
de las listas acordadas a fuerza de subsidios
con los empresarios. Tanto es así que estos
productos aumentaron mucho más que los
que no figuran en la lista de precios controla-
dos o llamados libres. La reacción del gobier-
no frente a lo que es una mala noticia en este
año electoral fue matar al cartero. Decretó la
intervención del INDEC, y quedó a la vista
de la población que, si ya no se podía confiar
mucho en los índices de ese organismo por la
metodología que usaba, de ahora en adelante
todos los números serán dibujados. Si no
pueden o no quieren bajar la pobreza, la
indigencia, la inflación, la desocupación,
etcétera, la tarea de la interventora del INDEC
será esconder todos estos problemas debajo
de la alfombra. Kirchner mantiene y aumenta
los subsidios a los empresarios, no aplica la
Ley de Abastecimiento, no ataca las causas de
fondo de la inflación, elige el camino del
engaño y la falsedad para que aparezca en la
tapa de los diarios, aunque día a día sea más
difícil llegar a fin para el pueblo trabajador.

Salarios. De la mano de la inflación y el
aumento de precios en los productos básicos
va la necesidad de un aumento general de
emergencia que involucre a todos los trabaja-
dores, privados y estatales, en blanco y en
negro, a los jubilados y a los planes sociales
de los desocupados.

Pero la política de Kirchner en sociedad con
Moyano, la CGT y los principales dirigentes
de la CTA y los sindicatos es la de volver a
poner un techo para el aumento salarial a los
privados que están en blanco. Ni siquiera
habla de los trabajadores en negro que son el
60% de la fuerza laboral y cuyo salario no
supera los 400 pesos de promedio. Tampoco
habla de las jubilaciones y profundiza el
ataque a los planes sociales y la asistencia
antes que pensar en aumentar los miserables
150 pesos que cobran desde el 2002 las
familias desocupadas.

Pero se esta acumulando presión entre los
trabajadores. Acosados por el aumento de
precios y los bajos salarios, se preparan, y en
muchos casos ya empezaron, luchas por
aumento de salarios, como por ejemplo en los
hospitales de la provincia de Buenos Aires.
Mientras que las declaraciones de Moyano de
que estaría por un 30% de aumento salarial
todavía no tiene ninguna medida de lucha
general que la acompañe.

Por su parte los empresarios siguen acumulando
ganancias extraordinarias. Entre bajos salarios y
subsidios estatales nunca ganaron tanta plata
como ahora. Por eso en cada reunión de trabaja-
dores, asambleas o cuerpos de delegados hay
que empezar a exigir un aumento general de
salarios acorde a la canasta familiar verdadera,
no la dibujada por el gobierno. Lo mismo que
un aumento de las jubilaciones y planes sociales.
Al tiempo que se sale a la lucha por las reivindi-
caciones propias.

Derechos Humanos. Kirchner quiere presentar-
se como el gobierno de los derechos humanos.
Su esposa en un reciente viaje a París casi como
Jefe de Estado, firmó un tratado de respeto a los
derechos humanos con 58 países. Esta es una
acción mediática sin efecto práctico, como
cuando mandó descolgar el cuadro de Videla. Y
es así porque el gobierno no anula los indultos a
los genocidas, no termina de poner todo el poder
que tiene al servicio de la aparición con vida de
Julio López, sigue manteniendo en las fuerzas
de seguridad y policiales a los funcionarios que
actuaron bajo la dictadura, etcétera. Lo mismo
ocurre con la causa de la Triple A. El gobierno
quiere hacer una utilización electoral, pero si de
verdad quisiera avanzar podría abrir inmediata-
mente todos los archivos reservados, tanto de la
SIDE y los organismos de “inteligencia”, del
Parlamento y el Poder Ejecutivo. Allí están los
nombres, los cargos, todos los datos de los
responsables materiales y políticos de esos
hechos aberrantes.
Sobre la base de esta situación es que los
luchadores debemos definir la tareas que
tenemos por delante. En primer lugar la de-
nuncia de las maniobras que el gobierno está
haciendo con las listas de los precios y exigir
la aplicación de la Ley de Abastecimiento, al
mismo tiempo que apoyamos las luchas por
salarios y exigimos un plan de acción a las
direcciones sindicales para conseguir un
aumento general de salarios a nivel de la
canasta familiar. Desarrollar una enorme
campaña por lograr una gran movilización
unitaria el 24 de marzo próximo. Lamentable-
mente algunos organismos de derechos huma-
nos intentan dividir, alentados por el gobier-
no, esa jornada. El gobieno quiere capitalizar
electoralmente la memoria. Hay que impedir-
lo, porque el 24 de marzo es de todos. Hay
que pelear para lograr la unidad, así lograre-
mos que sean juzgados y castigados todos los
genocidas, sus socios y los integrantes e
ideólogos de las bandas fascistas como la
Triple A. Mientras que empujamos por una
amplia unidad para poner en pie una alternati-
va de izquierda para las próximas elecciones.
Una nueva izquierda alejada del sectarismo y
el oportunismo, amplia capaz de integrar a
organizaciones, personalidades, luchadores, y
militantes independientes. Al servicio de esta
tarea proponemos las pre-candidaturas de
Patricia Walsh a presidente, de Marcelo
Parrilli a Jefe de Gobierno de la Ciudad de
Buenos Aires y de Vilma Ripoll a gobernado-
ra de la Provincia de Buenos Aires.
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¿Cómo comenzó el conflicto?
La medida que hizo estallar todo por los

aires fue la decisión del gobierno nacional
de destituir a la directora del IPC (Índice de
Precios al Consumidor) y reemplazarla a
dedo poniendo una interventora sin experien-
cia en el manejo estadístico. Todo esto fue
de improviso. Ese día dentro del edificio
había personal de «seguridad» sin identifi-
cación, que incluso no permitieron el ingre-
so a varias oficinas.

Para entender esto hay que saber la im-
portancia del índice IPC, que es uno de los
que impacta en el cálculo final de la infla-
ción. Tener un índice bajo de IPC, le signifi-
caba al gobierno una inflación baja con la cual
negociar aumentos salariales bajos en las
paritarias que se vienen a nivel nacional.

Además de esto se estaría estudiando
cambiar la composición de la canasta bási-
ca. Teniendo un INDEC con altísima in-
fluencia por parte del gobierno, posiblemente
esto termine en una canasta que no cuente
los productos que más aumentaron, ni tam-
poco los productos estacionales y la medici-
na prepaga.

Se están cometiendo muchas irregulari-
dades en este tiempo. Se está a un paso de
la violación del secreto estadístico, por un
lado porque pretenden conocer los comer-
cios donde se encuestaron los precios, cues-
tión que debe ser totalmente reservada, lo

Intervención en el INDEC
Habla un trabajador del organismo

que produce que los comercios o se nieguen
a dar información, o que directamente den
información falsa para no sufrir la persecu-
ción oficial. Pero además desde la interven-
ción hasta hoy, han traído mucha gente sin
experiencia a trabajar, con permisos de ac-
ceso a varias áreas, lo cual no debería ser
permitido porque el INDEC funciona con
información parcelada, es decir que cada
área maneja sólo una parte de la informa-
ción, para mantener el secreto estadístico.

Como frutilla del postre puedo agregar
que ahora los datos los «limpian» primero
los funcionarios y luego se ingresan en la
base del INDEC, lo cual significa que des-
de el vamos los números con los que traba-
jan los técnicos podrían estar distorsionados.

¿Y la reacción del personal ante la
intervención cuál fue?

Primero que nada te comento que
aproximadamente dos tercios del plantel del
INDEC es con contrato temporal, precario,
y además no se respeta el «a igual trabajo
igual remuneración». Lógicamente esto ge-
nera miedo en los compañeros, y más aún
ahora que hay mucha presión en las distin-
tas áreas y gente desconocida trabajando al
lado de uno.

Pero apenas trascendió la intervención,
hubo una organización espontánea. Prime-
ro salieron los técnicos, porque son contra-

tados y porque fueron los primeros que vie-
ron que manipulaban su trabajo. A partir de
allí surgieron varias iniciativas, se hizo una
carta pública, y además se empezó a ver que
esto iba a afectar a otras áreas del INDEC.
Que empezaban por el IPC, pero que si no
se hacía algo, pronto el gobierno comenza-
ría a intervenir otros índices o a inventar
los suyos propios.

También hay que tener en cuenta que se
hace muy difícil resistir estos embates por-
que son órdenes directas del Ejecutivo, con
declaraciones de ministros acusando a los
trabajadores de «subversivos y mafiosos».
Por eso sin el apoyo de la sociedad es muy
difícil dar la pelea.

Y los sindicatos... ¿no jugaron ningún rol?
UPCN directamente se borró y ATE se

quedó por detrás, aunque después se inten-
tó acomodar y llamó a algunas asambleas.
La organización de los trabajadores se dio
más de forma espontánea. Hubo decisiones

La perspectiva de un 1,5% de inflación
para enero, aún medida como a ellos
le conviene, era intolerable para el go-

bierno de Kirchner. Por eso decidió patear el
tablero: relevó de su cargo a Graciela
Bevacqua directora del INDEC y trató de
forajidos a los trabajadores del organismo,
para terminar manipulando un índice del
1,1% que nadie cree. Es que K sabe que
mostrar los números reales, no sólo le trae
problemas electorales, sino que reactivará los
reclamos salariales. El 30% declamado por
Moyano como «piso» sería más que concre-
to en la cabeza de millones de trabajadores,
que ven licuarse día a día su salario debido a
la inflación.

Todos los trabajadores saben que los au-
mentos de precios en los últimos meses vie-
nen golpeando muy fuerte el bolsillo. Nadie
acepta los índices que viene mostrando el
INDEC desde hace años, ya que ellos mi-
den los aumentos o descensos de precios de
miles de productos que la inmensa mayoría
del pueblo trabajador no consume, mientras
que la carne, las verduras y la comida en
general que consumimos todos los días, vie-
nen aumentando mucho más que lo marcan
los índices. Pero en este enero de 2007, todo
se hizo más agudo, desde el gobierno ya vis-
lumbraban que aún los datos del INDEC
(por más que «aplasten» la inflación) supe-
rarían el 1,5%, número intolerable para
Kirchner, ya que «aseguraba» una inflación
superior al 12-15% para el 2007. Esto evi-
dentemente reavivaría todos los reclamos sa-
lariales y aumentaría en cientos de miles la

cantidad de pobres e indigentes en nuestro
país...en medio de un año electoral.

Fue por eso que decidieron patear el ta-
blero, desvincularon de su cargo a Graciela
Bevacqua (una técnica, con muchos años de
experiencia en la tarea) previo haberla apre-
tado para que dijera cuáles eran los comer-
cios de los que había sacado los datos y así
poder ellos manipular los datos. No con-
tentos con ello salieron a atacar a todos los
empleados del INDEC a los que Aníbal
Fernández trató de mafiosos y forajidos.

Kirchner miente no sólo con la
inflación

Como venimos sosteniendo desde estas
páginas hace tiempo, el gobierno de K es
el campeón del doble discurso y las menti-
ras al pueblo. La manipulación de los da-
tos del INDEC de estos días es más que
grotesca ya que mientras anuncian cínica-
mente estar contentos con el 1,1%, todos
sabemos que la carne aumentó más del
30%, los zapallitos 60% y las papas el 35%.
Y la Canasta Básica de Alimentos para 5
personas según el propio INDEC subió el
2,6% ($593).

Pero este gobierno ya viene manipulan-
do otros datos relacionados con la inflación
y la pobreza. Así a fines de año publicó que
habían logrado bajar la desocupación a cer-
ca del 10%. Para hacerlo incluyó como
«ocupados»  a casi dos millones de trabaja-
dores que sólo consiguen trabajar 35 hs se-
manales y ganan de promedio menos de

$300 mensuales y a un millón y medio de
personas que cobran planes sociales... pre-
cisamente por estar desocupados.

Y hay más, desde hace años vienen agre-
gando distintas «canastas» para disfrazar la
pobreza y negociar con la burocracia sindi-
cal menores aumentos en los salarios. Así
cambiaron la conocida por todos Canasta
Familiar que hoy supera claramente los
$2.500, por una Canasta Básica de Alimen-
tos de $590 aproximadamente que mediría
la indigencia y una intermedia Canasta Fa-
miliar que mediría el nivel de pobreza que
se ubicaría alrededor de los $ 970. Tuvie-
ron que inventar estos indicadores porque
si comparamos tan sólo con 1998, la pobre-
za aumentó el 59%, la indigencia  el 152%
y la brecha entre ricos y pobres se amplió
casi un 30%.

Aplicar la Ley de Abastecimiento
y aumentar los salarios

Según los indicadores macro-económi-
cos que maneja el gobierno y al cual ad-
hieren todos los sectores burgueses del país,
la economía argentina viene creciendo des-
de el 2003 a ritmos superiores al 9% anual,
de manera que ya el año pasado el PBI su-
peró al de 1998 (antes del inicio de la re-
cesión). Pero en todos estos años de «re-
cuperación» de la economía la torta se re-
parte cada vez más injustamente, de ma-
nera que hay más concentración económi-
ca en manos de los grandes capitalistas (por
eso aumenta la brecha entre pobres y ri-

cos), el salario promedio cayó un 24%, que
con ser mucho esconde los verdaderos ín-
dices.

Desde el punto de vista de los precios
que pagan los sectores populares, los índi-
ces que presenta el gobierno no tienen nada
que ver con la realidad. Kirchner no aplica
ninguna de las medidas que tiene a su al-
cance y podría aplicar para parar el aumen-
to desenfrenado de los precios. Por un lado
interviene el INDEC para dibujar los nú-
meros pero por otro subsidia a los grandes
empresarios. Subsidios que aumentaron des-
de el inicio de su gobierno encima del 260%.
Sin embargo este mes los precios subsidiados
aumentaron más que los libres.

Por eso si fuera cierto que Kirchner quie-
re controlar la inflación y los aumentos des-
medidos de precios, en vez de dibujar los
índices en los que ya nadie cree,  tiene una
herramiento fundamental que es la aplica-
ción de la Ley de Abastecimiento que con-
tiene pena de cárcel para los empresarios
abusadores.

Y por otro lado en vez de buscar techos
de aumentos de salarios tiene que decretar
un aumento general de salarios donde el
mínimo para todos los trabajadores sea el
de la Canasta Familiar. Tenemos que exigir
a la CGT y la CTA que se pronuncien y
convoquen a un plan de acción para lograr
estos objetivos. Esta es la manera de parar
la inflación y de que los salarios no pierdan
su poder adquisitivo.

Gerardo Vera

Alternativa Socialista tuvo la oportunidad de entrevistar a un
trabajador del INDEC, quien pidió mantenerse en el anonimato por la
complicada situación de los trabajadores de ese organismo, producto
de la intervención dispuesta por Kirchner. En las líneas siguientes nos
proponemos dar a conocer cómo trabaja el INDEC, y cuál es su
situación desde el inicio del conflicto.

por consenso y se eligieron voceros para
hablar con la prensa.

¿Qué salida ves para esta situación?
Evidentemente el gobierno está pagan-

do un altísimo costo político por esta in-
tervención y manipulación de métodos es-
tadísticos. Quizás uno de sus objetivos sea
desprestigiar al INDEC para poder elabo-
rar sus propios índices, como hacía
Lavagna por ejemplo, que difundía su pro-
pio índice de pobreza, menor al que publi-
caba el INDEC.

Queda claro que el primer paso es en-
tender que el INDEC es un organismo téc-
nico del Estado, no político. Por eso debe-
ría tener autonomía como el CONICET o
la UBA, porque eso permitiría un mejor
organismo sin la intromisión e interven-
ción de los gobiernos de turno.

Entrevistó Juan Pablo Correa

Inflación: El Gobierno miente ¿Por qué K intervino el INDEC?
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El cambio climático ya es una certeza y amenaza el futuro de  los pueblos y de  la vida en el planeta.

El último, que apague la luz
Huracanes descontrolados y de  inusual intensidad,  arrasan las
costas  de Norteamérica sin previo aviso. Tsunamis dejan en la
miseria cientos de miles de  personas en Asia. Europa vive una
primavera en pleno invierno boreal. Australia se seca hasta
resquebrajarse. Los glaciares retroceden en todas partes del
mundo. Los pronósticos auguran que hacia el  2100 los niveles de
los océanos será tal que muchos países insulares quedarán
sumergidos. Nuestro país no es la excepción, lo saben los
pueblos de Santa Fe, Santiago del Estero, Tucumán, Salta y Jujuy
quienes han sufrido en carne propia las  inundaciones y los
desplazamientos territoriales.

Los efectos que se están viviendo en la
Argentina y en todo el mundo ya no dejan
lugar a dudas. El cambio climático es hoy
un hecho irrefutable. La temperatura ha
aumentado en promedio 2ºC desde la revo-
lución industrial. El nivel de gases de efec-
to invernadero, principalmente CO

2
 (dióxido

de carbono) y metano (que son los causan-
tes del calentamiento global y como conse-
cuencia, del cambio en el clima), se liberan
principalmente por la quema de combusti-
bles fósiles para la producción de energía y
por la descomposición de cientos de tonela-
das diarias de residuos, bajo la cultura del
“use y tire”. Pero la superexplotación de los
recursos y la degradación ambiental también
aportan lo suyo. Por ejemplo, sabido es que
los bosques tropicales son uno de los com-
ponentes naturales del ecosistema mundial,
donde es absorbido el CO

2
 (el otro son los

océanos); y los países del sur somos quie-
nes poseemos estos bosques,  pero teniendo
en cuenta que sólo en Argentina hemos per-
dido en menos de 70 años el 70 % de los
nuestros (para que los del Norte continúen
sosteniendo sus niveles de consumo) co-

mienza a quedar claro que la falta de políti-
cas correctas en esta materia, además de ser
expoliadora de nuestros recursos naturales
y económicos, nos está conduciendo al sui-
cidio. En efecto, EE.UU. consume el  30%
del total de los recursos energéticos mundia-
les y libera a la atmósfera el 24% de estos
gases. Los países de Europa en su conjunto
liberan el 28%, luego lo siguen China y Ja-
pón. Pero no es casualidad que al día de hoy,
EE.UU. se niegue a firmar el protocolo de
Kyoto para la reducción de sus emisiones,
la misma política impulsó durante la crisis
del petróleo de la década del 70.

Los límites del crecimiento

En la década del ‘70 se publicó un infor-
me del Club de Roma, conformado por los
países más desarrollados – EE.UU entre
ellos – donde se ponía de manifiesto que de
mantenerse los índices de crecimiento eco-
nómico y productivo, los recursos no al-
canzarían para todos. La salida que plan-
teaba el informe era mantener esos índices
estáticos, casi fotográficos. Por supuesto el
problema era para los países en desarrollo,
ya que bajo esta premisa nunca alcanzarían
tasas de desarrollo e industrialización que
permitiera una óptima calidad de vida. Si
en la década del ‘70 la perversa ingeniería
imperialista, pasaba por detener el creci-
miento económico de unos para mantener
los propios, la de hoy es muy distinta y sólo
apela a un argumento llano, contundente y
maniqueo. Negar la realidad. Efectivamen-

te, esto le permite por un lado seguir mante-
niendo sus tasas de consumo y polución que,
para todo el mundo,  ya ha aumentado en un
30% en los últimos 45 años. A su vez esta
negación del cambio climático le permite
seguir usando y abusando de la utilización
de combustible y no se priva de hacerlo en
todas las formas posibles de sometimiento,
invadiendo y aniquilando pueblos enteros.
Porque para el capitalismo, es sabido, no
existe ni existirá posibilidad alguna de limi-
tar su crecimiento.

París, Texas

Hace algunos días, promovido en un
principio por un grupo de organizaciones
ambientalistas de Francia, se propuso una
acción mundial que consistía en apagar por
cinco minutos la luz en todos los países si-
multáneamente. La idea era que cada habi-
tante del mundo, mediante ésta acción,
alertara a su gobierno acerca de la necesi-
dad de tomar medidas urgentes contra las
causas del cambio climático. Pero no todo
es lo que parece, si de gobiernos se trata,  en
lo que algunos llaman la generación de con-
ciencia de esta acuciante problemática am-
biental. En 2001 finalmente la unión euro-
pea elevó un informe haciendo notar que
algunos de los reactores nucleares, en espe-
cial los  instalados en los países que pertene-
cieron a la órbita soviética, eran obsoletos y
peligrosos. Muchos de éstos se vieron pre-
sionados, teniendo en cuenta que algunos de
ellos entrarían en poco tiempo a la comuni-

dad europea, especialmente Eslovaquia y
Republica Checa. En el caso de Bulgaria,
hasta hace apenas meses, la crisis hizo que
los precios del servicio se dispararan y a la
vez no pudieran mantener una captura acor-
de a las necesidades del pueblo. Casualmente
fue Francia quien ofreció “suministrar” la
electricidad necesaria mediante algunas de
sus 53 centrales atómicas. Para rematarla,
basta mencionar que actualmente se están
construyendo una planta nuclear en Ruma-
nia, que entrará en funcionamiento el año
próximo y que abastecerá, en parte, a los
países balcánicos. El gobierno francés, in-
dudablemente, saca provecho del cambio
climático.  Mientras que en el caso del go-
bierno de Bush, contra toda evidencia cien-
tífica, sigue afirmando que las catástrofes
climáticas que los pueblos del mundo están
sufriendo son “naturales”. No es de extra-
ñar ya que en Texas - su estado de origen -
se niega la teoría de la evolución de Darwin
y se ha prohibido enseñarla en todos los ni-
veles educativos. Ya no sólo se trata de mi-
seria, la explotación, la marginalidad y el
hambre para miles de millones de trabajado-
res en el mundo. El sistema capitalista impe-
rialista está destruyendo el planeta. Y mien-
tras avanzamos en movilizarnos unitaria-
mente para lograr imponer algunas limita-
ciones a la profundización de este flagelo,
aunque fueran parciales. Esta es en realidad
una razón urgente para luchar por el socia-
lismo.

Guillermo Mastronardi

Papeleras

El “No a Botnia”
sigue firme

Si alguno pensó que el fallo de la
corte de La Haya iba a tranquilizar los
ánimos del pueblo entrerriano se equi-
vocó. Y mucho. Porque tras ese fallo,
que fue una victoria, la lucha se profun-
dizó. Al corte por tiempo indeterminado
en Gualeguaychú, se suman cortes cada
vez más frecuentes en Colón y Concor-
dia, y se nota cada vez más la simpatía
popular por este reclamo.

Lejos están los vecinos de abandonar
los cortes y confiar en las negociaciones
de los gobiernos. Y es que quedó demos-
trado que esta pelea tomó semejante tras-
cendencia por los cortes y la pelea
inclaudicable.

Por eso ahora es central profundizar
la lucha. Con cortes, acciones en otros
lugares, e incluso acciones masivas en
Buenos Aires, que le puedan dar aire a
los asambleístas, que son quienes enca-
bezan esta lucha. Y es una lucha muy
importante porque se ha convertido en
un conflicto testigo. De ganarse, no sólo
sería un gran triunfo popular contra la
pastera Botnia, sino que destaparía un
sin número de conflictos similares que
cruzan el país, como las minas contami-
nantes de Esquel, y el relleno sanitario
del CEAMSE en La Matanza.

Por eso es más necesario que nunca
redoblar la lucha para lograr la solución:
¡que se vaya Botnia!

Corresponsal

Escribe: Claudia Trimani
dirigente del Teresa Vive de Rodríguez

Gral. Rodríguez también dijo NO al Ceamse

Está claro para los vecinos que nos
quieren instalar el basurero.

Pero la respuesta no se hizo esperar.
Primero se convocó a una gran asamblea
con la participación de vecinos y entida-
des intermedias. También estuvieron pre-
sentes los vecinos de la Asamblea
Ecológica de Brandsen que fueron repri-
midos unos días antes por la protesta so-
bre la ruta 2. Allí se resolvió coordinar
una acción para el domingo 11/02. Así se
hizo, más de mil personas cortamos el ac-
ceso Oeste a la altura del peaje que va a
Lujan. Luego marchamos a la intenden-
cia para denunciar el rol cómplice del in-
tendente Coronel con el Gobernador Solá.

Esta es una lucha que recién empieza, a
la salida de esta edición estaremos realizan-
do un cacerolazo que fue decidido en una
asamblea realizada en la plaza central.

Desde el MST de Rodríguez queremos
seguir por este camino coordinando la lu-
cha con Brandsen, González Catan hasta
lograr que no estén más los Ceamse y con

todos los que quieren una mejor vida para
nuestros hijos.

Desde AS hablamos con Alejandro y
Gustavo dos vecinos de la zona y trabajado-
res ferroviarios.

 AS: ¿Qué opinan de la instalación del
Ceamse en Rodríguez?

Alejandro: Soy estudiante de Lic. en In-
formación Ambiental y creo que es un gran
peligro para todos que nos instalen un cen-
tro de disposición final. Existen grandes
peligros como las quemas y lo más grave la
contaminación de las napas con metales pe-
sados por filtración. Esto envenena el agua
y los sectores más humildes son los que más
sufren ya que no pueden comprar
agua mineral para beber, lo que pro-
duce numerosas enfermedades y au-
mentos en la tasa de mortalidad so-
bre todo en chicos.   Es un problema
de tamaños, una ciudad chica como
Rodríguez no puede hacerse cargo de
la basura del casco metropolitano (Ca-
pital y Gran Bs.As.) con millones de
toneladas de basura. Así se condena
de por vida los terrenos usados por-

que los efectos que se generan son irrever-
sibles, están los ejemplos de León Suárez,
Dominico y González Catan.

En cada lugar que se instaló o intenta
instalarse el basurero la gente despierta con-
ciencia ecológica mientras tanto los gobier-
nos bancan  a los Ceamse y a todos los que
hacen negocios millonarios con la basura
en detrimento de la salud de la gente.

Gustavo: Yo no entiendo mucho pero
sé que hace daño y así lo ve toda la pobla-
ción. En el corte había gente de todos los
estratos sociales, es un problema de todos.
El gobierno tendría que hacerse cargo y
dar una solución final. No puede trasladar-
se este problema de un pueblo a otro.

Vista satelital del consumo de luz en el mundo
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Casi inmediatamente, desde los bancos y a
través de sus economistas y periodistas  a suel-
do, salieron al cruce de esta iniciativa tachán-
dola de “claro oportunismo político”. Dando
números y razones por las cuales resultaría mu-
cho más beneficioso para los trabajadores se-
guir en el régimen privado. Y atacaron a la ju-
bilación estatal diciendo que ya el sistema ha-
bía colapsado antes de 1994 por insolvencia y
porque el estado daba moratorias que ellos de-
nominan “feroces” cuando no echaba manos
de las arcas del ANSES para fines electorales
u otras necesidades, dejando a los trabajadores
jubilados sin cobrar sus haberes.

También acusan al gobierno de querer
conseguir un ingreso tributario extraordina-

rio de cerca de 700 millones de pesos para
el año que corre, si lograra que la mayoría
de los 240.000 indecisos se volcara por el
régimen de reparto. Diciendo que el gobier-
no necesita de esta plata porque en el 2006
jubiló a casi 800 mil personas que no ha-
bían realizado los aportes correspondientes
o ni siquiera tenían aportes.

Por su parte, otros defendieron la postu-
ra del gobierno diciendo «Los cambios son
positivos, porque hay una generalizada crí-
tica en la sociedad a lo que resultó el ensa-
yo del sistema de capitalización al cual fue-
ron llevados compulsivamente los trabaja-
dores sin la información adecuada, gene-
rando una serie de injusticias muy fuertes
sobre todo en la forma en que se apropió la
banca privada de la renta originada en el
sistema».

¿Cuál es la verdad del sistema
jubilatorio hoy en Argentina?

Por más que los defensores del sistema
privado de jubilaciones se basen en algu-
nos hechos ciertos, como el colapso del
sistema, la corrupción de los gobiernos
peronistas, radicales y militares que usa-
ron a discreción la plata de las jubilacio-

nes y  sobre
todo  que las
jubi laciones
pagadas por
entonces (y las
actuales) raya-
ban la miseria,
no pueden de-
mostrar un be-
neficio real del
sistema priva-
do por sobre el
estatal para la
mayoría de los
trabajadores.

Y esto es
así porque en
realidad el ré-
gimen de AFJP
surgió fundamentalmente como un gran
negocio para los bancos y empresas ase-
guradoras, que se quedaron durante estos
12 años con la plata de millones de traba-
jadores, que fueron obligados a pasarse al
régimen de las AFJPs con engaños de todo
tipo y de manera compulsiva ya sea por
sus propios patrones o porque la ley de en-
tonces fijaba que aquel trabajador que no

se definiera clara y expresamente por
el sistema estatal pasaría
automáticamente a una AFJP que
designaría su patrón.

Estas AFJPs no sólo cobran co-
misiones que son un escándalo, sino
que como captaron fundamentalmen-
te trabajadores jóvenes, la verdad es
que aún no están pagando haberes
jubilatorios más que a una pequeñísi-
ma parte de los aportantes. Durante
todos estos años, han recibido plata
en camionadas, que han colocado en
distintos negociados, que les ha ser-
vido para fortalecer o apuntalar a los
propios bancos dueños de las AFJPs
y actuaron como usureros del propio
estado prestándole plata al mismo a
intereses usurarios. De manera que
hoy acumulan decenas de miles de
millones de dólares. Con todo esto,
la verdad es que sólo pueden demos-
trar que estar adherido a una jubila-
ción privada sólo rinde más si uno
gana más de 2.000, los gana por 10
años consecutivos y encima tiene 30

años de aportes regulares!!! Dígame usted
compañero, cuántos trabajadores en la Ar-
gentina de los últimos 20 años cumple con
estos requisitos? Para todos los demás, que
son la mayoría, los que sólo pueden cobrar
el haber mínimo les conviene la estatal ya
que mientras una AFJP le asegura alrede-
dor de $480  en la estatal estará cobrando
cerca de $600. Lo mismo sucede para los
niveles medios de alrededor de $800 o
$1.000.

Y todo esto sin contar que  nadie garan-
tiza que de aquí a 20 años cuando se empie-
cen a jubilar masivamente los aportantes al
régimen privado, las AFJPs existan o sus
“colocaciones” de dinero siga dando la ren-
tabilidad que hoy prometen en los papeles.
La reforma que propone Kirchner es par-
cial y no ataca el nudo de este problema
una salida de fondo sería la de estatizar todo
el sistema, sin ningún tipo de indemniza-
ción para las AFJP y recuperando compul-
sivamente los fondos que hoy están deposi-
tados en las mismas.

En los próximos 6 meses:
pásese a la estatal

Por estas razones, desde el Movimien-
to Socialista de los Trabajadores decimos
que por más que sea cierto que hay opor-
tunismo político y electoral en la jugada
del Gobierno, por más que sea cierto que
Kirchner lo hace para recuperar con nue-
vos ingresos lo que gastó en las jubila-
ciones que dio en el 2006, hay que pa-
sarse a la estatal en los próximos 6 meses
a partir que salga la Ley. Porque  el ver-
dadero peligro jubilatorio para los traba-
jadores no es el ANSES ni el régimen
estatal como quieren pintarnos los ban-
queros y sus alcahuetes a sueldo, sino las
propias AFJPs que se apropiaron
compulsivamente de nuestros aportes, nos
cobran comisiones estratosféricas y enci-
ma no garantizan pagar las jubilaciones
cuando nos estemos jubilando la inmen-
sa mayoría de los aportantes a su régi-
men.

Así compañero, si usted pertenece a la
inmensa mayoría de los trabajadores argen-
tinos, que no ganamos más de $ 2.000 o ha
tenido algún periodo donde estuvo desocu-
pado o con trabajo en negro en los últimos
diez años, entonces le conviene pasarse a
la estatal: No lo dude. Por eso en cuanto el
gobierno abra la posibilidad de hacerlo,
pásese a la Estatal y coménteselo a sus com-
pañeros que estén en la misma situación de
usted.

G. Vera

Pásese a la estatal

El gobierno dice que los trabajadores
en blanco superaron a la inflación. Men-
tira completa, los únicos que superaron a
la inflación en sólo un 16% en todos es-
tos años de luchas y reclamos desde la
devaluación, fueron solamente los traba-
jadores privados, los industriales y algu-
nos de servicios, aunque todavía no lle-
garon al nivel previo a la devaluación.
Pero dentro de los trabajadores en blanco
están los cientos de miles de empleados
estatales que están en el último lugar en
la recuperación estatal con un promedio
del 45,44%. Y por más que digan que los
salarios en negro también disminuyeron
en porcentaje y que creció su ingreso, la
verdad es que éstos recuperaron desde la
devaluación sólo el 57,89% de la infla-
ción y partiendo de una base mucho me-
nor con un promedio que no supera los

$400 mensuales. Para no hablar de las jubi-
laciones que perdieron el 50% del poder de
compra ni de los planes sociales que no ob-
tuvieron ningún aumento y siguen en la
vergonzante suma de $150 desde el 2002.

Desde el Movimiento Socialista de los
Trabajadores decimos que la única manera
de recuperar lo perdido por la inflación es
que luchemos por un salario mínimo que
cubra la Canasta Familiar que hoy ronda
los $2.500. La propuesta de Moyano de hace
unos días de reclamar el 30% de aumento
sirve, aunque es parcial, y hay que tomarla
sólo como piso para los trabajadores priva-
dos en blanco, frente al 19% que quiere como
tope el gobierno. Pero es absolutamente in-
suficiente para los trabajadores estatales,
muchos de los cuales apenas llegan al míni-
mo de hoy que es de $800, ni qué decir para
los jubilados y ni hablar de los desocupa-

Reforma de la Jubilaciones

Hace unos días el gobierno
anunció que “durante 180
días a partir de la
aprobación del proyecto,
los trabajadores en relación
de dependencia podrán
optar nuevamente entre el
sistema estatal de reparto o
el régimen de jubilación
privada de AFJP”

Por un Salario Mínimo igual a la Canasta Familiar
dos. Ante las mentiras del gobierno, tene-
mos que reclamar a la CGT y CTA que
tanto en las paritarias como en la calle se
unifiquen los reclamos de los trabajadores
del país en todas y cada una de las provin-
cias (ya que en muchas de ellas hay ya
planteadas acciones, marchas y paros por
aumento salarial), para conseguir un ver-
dadero aumento general de salarios, que
recomponga lo que nos robaron con la de-
valuación primero y con la inflación des-
pués. Hay que exigirles que convoquen a
cuerpos de delegados para organizar la
pelea en las paritarias.  Hay que duplicar
las jubilaciones y luchar para que a cada
desocupado se le pague un verdadero sub-
sidio por desempleo que en lo inmediato
pasa por elevar el monto de los planes so-
ciales hasta superar la línea de pobreza.

G. V.
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Desde el Movimiento Socialista de los
Trabajadores proponemos pasar a la ofen-
siva uniendo: la pelea por recuperar Ejesa
con el reclamo de Aumento Salarial como
así también de los Planes, Jubilaciones y
el pase a Planta Permanente de los Traba-
jadores en Negro, ya que si bien logra-
mos frenar el tarifazo en la Luz, en los
alimentos como la carne, la leche y otros
productos de la Canasta Familiar siguen
las subas y encima el Intendente
Martiarena quiere subir el boleto de co-
lectivo a 1,25 y todo esta por las nubes.
Sigamos el ejemplo de otras Provincias
adonde los Estatales van al Paro

Impulsemos medidas desde las
bases.

Debatiendo y haciendo Asambleas en
cada Colegio, Hospital y lugar de Traba-
jo, Autoconvocandonos para que los Gre-
mios convoquen a medidas de lucha por
el salario, hay que romper la inacción de
algunos dirigentes.

Hay fuerza como para arrancarle al go-
bierno nuestras demandas y Hay Plata para
resolver nuestros reclamos. Todos los me-
ses el superávit y la recaudación baten ré-

cord, lo que pasa que el gobierno la des-
tina a subsidios para las Empresas como
Ejesa.

Entonces avancemos en la unidad de
los de abajo, ya que con esta unidad en la
que confluimos con el Compañero
Santillán diversos gremios como el
SEOM, el Movimiento Socialista de Tra-
bajadores, la CCC, los Trabajadores en
Negro, la Avelino Bazan y sectores de
vecinos Autoconvocados que llegaron de
Humahuca y Libertador, además el PO y
también el sindicato de televisión, con ese
importante arco de organizaciones logra-
mos en pocos en días derrotar la división
que el gobierno nos había impuesto, sino
que le asestamos dos duras derrotas al
gobierno al tener que suspender las Au-
diencias Publicas.

Tenemos que recuperar el espíritu de
lucha que provocaron los Jujeñazos que
cambiaron el curso de la historia en Jujuy
al hacer caer a los Gobernadores
Corruptos y Traidores. Fellner lleva 10
años y nada cambio para los Trabajado-
res y el Pueblo, todo lo contrario la mise-
ria y el hambre arrasan nuestros hogares.
Ya es hora de saldar cuentas con este Go-
bierno de la entrega y la corrupción.

Miguel Paredes y Leo Rivero

23 de febrero 2007:

A 4 años de su detención,
organizaciones políticas,
sindicales y sociales hemos
elaborado un documento conjunto
denunciando las injusticias
cometidas en este caso y
exigiendo la libertad de Romina.
Concentramos el Viernes 23-2 a
las 16 hs. en la Casa de la Pcia.
de Jujuy (Sta. Fé 967)
Nos movilizarnos desde ahí a la
corte Suprema de Justicia y a
Plaza de Mayo.

Jujuy: unamos la pelea para...

Que se vaya Ejesa, y para
arrancar el aumento salarial

A 4 años de aquel 23 de febrero de 2003
en que Romina fue detenida luego de la
tragedia que se desató en su casa de San
Pedro de Jujuy, redoblamos la lucha por su
libertad, para que no haya más Rominas.

4 años de dolor, que se agregan al tiem-
po del embarazo no deseado y ocultado lue-
go de la violación que la dejó marcada en
el cuerpo, como les sucede a miles de muje-
res que sufren agresiones como éstas, y no
pueden denunciar por miedo y vergüenza
y porque la violencia y el abuso hacia las
mujeres está naturalizado.

4 años de ensañamiento de una justicia
feudal y sexista a quien le bastaron sólo 23
días para liberar al violador.  Para Romina,
un juicio farsa que la condenó a 14 años de
prisión, donde bailar y usar pollera corta
fueron motivo de análisis para condenarla.
También negaron la posibilidad de apela-
ción a la que cualquier persona tiene dere-
cho y, a pesar de lo dictaminado por la Cor-
te Suprema, le niegan una y otra vez la ex-
carcelación.  Y con declaraciones de jueces
como el Dr. Héctor Tizón que justifica pú-
blicamente “el acceso carnal con menores
de 15 años por esas regiones”.

4 años de saña de un poder político en-
cabezado por el Gobernador Fellner, respon-

sable principal de esta tragedia, con el sos-
tén de Kirchner y sectores reaccionarios de
la Iglesia.  En Jujuy existen leyes que
prevén centros de atención a mujeres vícti-
mas de violación.  No había ninguno para
que Romina pueda consultar.

Si Romina hubiera podido denunciar,
si hubiera accedido a la pastilla del día des-
pués, si hubiera tenido a quién recurrir, si el
aborto fuera legal y seguro en la Argentina,
esta tragedia no hubiera ocurrido.

La castigan porque su tragedia ayudó a
miles a mirar sus propios dolores y sacar
afuera sufrimientos ocultos durante años,
porque desató grandes rebeldías, y conmo-
vió las fibras más profundas de miles de
mujeres que no quieren seguir sufriendo
tanta opresión.  Así pretenden que nadie se
atreva a denunciar, que las mujeres sigan a
merced de quien quiera hacer uso de ellas,
porque luego la justicia niega pruebas, des-
conoce pericias e inventa otras y las conde-
na.  Transforma así a las mujeres víctimas
en culpables y, como le está pasando a
Romina, las someten a castigo infinito.

La libertad de Romina es la libertad de
todas y cada un de nosotras

A 4 años de su detencion, ¡libertad ya a
Romina Tejerina!

Meses antes de las elecciones nacio-
nales de 2005 se comenzó un intentó
por conformar un nuevo espacio políti-
co de centroizquierda. Los partidos na-
cionales que impulsaron ese proyecto
fueron el PS y el PC que para ello, la-
mentablemente, rompió Izquierda Uni-
da. Compartían ese proyecto, desde el
presidente del Banco Credicoop, Heller,
hasta el ex secretario general de la CTA
Víctor De Gennaro. Participaban tam-
bién la dirigente radical Margarita
Stolbitzer y la ex diputada y ex Emba-
jadora en Venezuela, Alicia Castro. En
algunas de sus reuniones llegó a estar
inclusive la Hermana Pelloni. Viendo
el mapa político actual es un hecho que
ese proyecto fracasó. Cada uno de sus principales protagonista busca su propio lugar
político.

Creemos que ese fracaso se debe fundamentalmente a que el espacio de centroizquierda
lo ocupa Kirchner para su proyecto y en mucha menor medida el ARI de Carrió. Además
de esto no hay lugar para más experiencias del tipo Frepaso en el país. Estas son las
razones de fondo que hicieron que ese proyecto muriera. El resultado es el mosaico en que
se encuentra separados la mayoría de esos dirigentes.

El PS con los radicales y  Kirchner

Después de muchas discusiones internas, congresos fallidos y prohibiciones desoídas
importantes sectores del Partido Socialista, la confluencia entre el viejo Partido Socialista
Democrático del profesor Alfredo Bravo y el socialismo popular de Estévez Boero, ha
comenzado un proceso de dispersión de fuerzas. Unos atraídos por  la posibilidad de ganar
la gobernación de la provincia de Santa Fe y otros por el imán kirchnerista que significa los
cargos públicos y las prebendas oficiales.

El PS de Santa Fe, que desde hace años gobierna la ciudad de Rosario, tiene posibili-
dades según las encuestas de ganar la gobernación de la provincia. Para ello el ex intenden-
te rosarino Hermes Binner no dudó en aliarse con la UCR.

La posibilidad se la dan 24 años ininterrumpidos de gobierno del PJ. Y los desastrosos
gobiernos de ese partido. Al mismo tiempo Binner también llegó a un acuerdo con el ARI
de Carrió y con otros sectores, incluyendo, lamentablemente, al Partido Comunista.

El PS reedita de esta manera una de las experiencia más negativas para la política
argentina de los últimos años, la Alianza. Otros sectores de ese partido que buscan alianzas
con los radicales son los de Córdoba y otros distritos.

Por su parte los dirigentes del socialismo de la Capital y la provincia de Buenos Aires
han decidido desde distintas variantes buscar un lugar bajo el sol del kirchnerismo.

En la Capital, por ejemplo, están divididos alrededor de que candidato kirchnerista apoyar.
Unos como los seguidores de Roy Cortina se alinean automáticamente con Telerman, no hay
que olvidar que dirigente ocupa un puesto importante en el gobierno de la Ciudad encabezado
por aquel. Telerman por su parte ya adelantó el apoyo a Kirchner en la elección nacional.

Mientras que el sector interno que apoya a La Porta acompaña la candidatura de Filmus
el delfín del presidente Kirchner y que además fue funcionario de Aníbal Ibarra.

Mientras que los de la provincia de Buenos Aires se suman directamente al proyecto del
gobierno nacional y a la candidatura de Scioli. Ariel Basteiro ex dirigente sindical de los
trabajadores aeronáuticos, se ha reciclado en Director de Kirchner en Aerolíneas Argenti-
nas. Mientras que el ex diputado Rivas, se ofreció como acompañante de Scioli en la
fórmula para el gobierno de la provincia de Buenos Aires.

El PS ha demostrado de esta manera que es un partido del sistema que no busca cam-
bios reales, dispuesto a cualquier tipo de acuerdos por llegar a cargos.

¿En la Capital con Ibarra?

En la Capital Federal, hay una profunda crisis entre los que fueron componentes del Espa-
cio de Rosario. Los socialistas, como veíamos más arriba se dividen en torno a la candidatura
de algunos de los Jefes de Gobierno que apoyarán a Kirchner, al original o al muleto.

Lamentablemente el PC y la CTA, en vez de orientarse hacia la izquierda, insisten en la
busqueda desesperada de algun tipo de frente centroizquierdista, para lo cual han comen-
zado a discutir con Bonasso, el diputado kirchnerista y a la que suman nada menos que a
Aníbal Ibarra, el recientemente destituido por su responsabilidad política en masacre de
Cromañón.Más alla de como termine esta discusiones y proyectos, el hecho es que nada
progresivo puede salir de un acuerdo de esta naturaleza.

Poner en píe una verdadera alternativa de izquierda.

Lo que verdaderamente hace falta es construir una alternativa amplia de izquierda. Con un
programa de cambios de fondo, alejada del sectarismo pero también del oportunismo. Sólida
programáticamente y amplia en el sentido de respetar las diferentes tradiciones e historias políticas.

Por eso desde el MST llamamos a los compañeros del Partido Comunista que cambien
de rumbo, que abandonen ese proyecto fracasado. Hay condiciones para recuperar el pro-
yecto de IU. Ahí están el programa de Izquierda Unida. Y sobre todo la referencia construi-
da en años de trabajo común, que significó y aún significa para  centenares de miles de
compañeros en todo el país. Desde la identidad que supo construir Izquierda Unida tendría-
mos más fuerza para llamar a miles de militantes independientes, organizaciones sociales y
políticas a hacer una alternativa de izquierda amplia y unitaria más fuerte.

De igual manera que llamamos a las bases de la CTA para que no se dejen embarcar en
la reedición de experiencias fracasadas que no llevan a verdaderos cambios. Y a los hones-
tos militantes socialistas, en especial a los de la provincia de Buenos Aires y de la Capital,
a que rompan con una dirección que los conduce a enfeudarse con el Kirchnerismo, que no
avalen las candidaturas de Scioli, Telerman o Filmus. Todavía hay tiempo.

El triste final del Encuentro de Rosario

El PS con Kirchner y los radicales

¡Libertad a Romina Tejerina!
Cárcel al violador
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Con la elección de a Constituyente
en Corrientes que será en los próxi-
mos días arranca el calendario electo-
ral que cruzará todo el año. Y a esta
altura aunque no aparecen competido-
res de riesgo, si el presidente Kirchner
buscara su reelección, cosa que no es
segura, el mapa electoral en lo que
hace al resto de las elecciones es un
rompecabezas cruzado por el efecto
Misiones. Cada gobernador busca la
mejor fecha, la que más le convenga
según los cálculos de sus encuestas
para estar mejor posicionado y si si-
gue así es probable que haya una elec-
ción o más por mes en las provincias
además de las elecciones nacionales de
octubre.

Es que se acabaron los tiempos en
que dos grandes partidos se repartían
el país y los cargos como si fuera un
botín de guerra.

Sucede que cualquier hecho puede
desbarrancar al dirigente más pintado.
El gobernador De la Sota, por ejem-
plo, está atravesando una tormenta
política sin precedentes. Varios de sus
funcionarios, para peor del área de Se-
guridad, están involucrados en el ase-
sinato y violación de Nora Dalmasso,
en Río Cuarto, y sus fiscales fueron
volteados por una movilización espon-
tánea denominada “perejilazo”, con-
tra la detención de un pintor y albañil
que trabajaba en la casa de la víctima.

Elecciones 2007

Por una nueva izquierda

Cristina, ¿El siglo de cuáles mujeres?
“Este siglo XXI es el siglo de las mujeres.” El martes 6 de febrero esta frase salió

en los títulos principales de Clarín insinuando la posible candidatura presidencial de
Cristina Kirchner. En su visita a Francia, la senadora se encontró con la candidata
presidencial del Partido Socialista Segolene Royal con la que estuvo de acuerdo que
más mujeres en posiciones de poder significa un avance para “las mujeres”.

“Tenemos una amiga común: Michelle [Bachelet]” dijo Cristina en referencia a la
presidente chilena. Bachelet no ha logrado grandes avances para las mujeres en su país
con sus privatizaciones y tratos con el imperialismo.

Si Cristina ganara la presidencia ¿para cuales mujeres sería un triunfo? Para nin-
guna de las millones de mujeres argentinas que viven en la pobreza.  Ni para las
cientos de miles de mujeres que realizan abortos clandestinos por año. Ni para las
trabajadoras que ganan 27%  menos que los hombres. El Kirchnerismo no soluciona

estos problemas.
Nosotras no deberíamos con-

fiar en las mujeres poderosas
como la criminal de guerra
Condoleezza Rice, ni en la anti-
obrera Angela Merkel de Alema-
nia, ni la pro imperialista Hillary
Clinton, sino luchar contra el ca-
pitalismo que nos crea la discri-
minación, desigualdad y pobreza.

Jocelyn Blake

La campaña electoral está
largada con todo. Los
candidatos de la oposición
tradicional recorrieron
playas y montañas
sacándose fotos y besando
niños. Lavagna lanza su
candidatura presidencial
pero no decide quién lo
acompañará, Macri le
muestra una lechuga a las
cámaras como si alguna
vez hubiera ido a una
verdulería, Cristina Kichner
firma conveníos
internacionales como si ya
fuera Jefa de Estado y Lilita
Carrió sigue pronosticando
Apocalipsis varios, sin
levantar propuestas de
cambio real. El presidente
Kirchner no detiene su
recorrido haciendo actos
por todos los rincones del
país. Y todos los medios ya
empiezan a publicar
encuestas, especulaciones
y análisis. Hace falta una
alternativa de izquierda.

Se abre el espacio para la
izquierda

Desde la desaparición de Julio
López sucedieron una serie de hechos
políticos que marcaron el inicio de la
pérdida de las ilusiones en Kirchner.
Aunque aún hoy el presidente ganaría
las elecciones, es evidente que empie-
za a haber sectores que empiezan a ver
más claro su doble discurso.

Empieza a ocurrir en el terreno de
los derechos humanos donde el presi-
dente no toma las medidas necesarias
para el esclarecimiento del secuestro y
la aparición con vida de Julio López.
En el terreno de la inflación donde la
intervención del INDEC provocó la cer-
teza de que la inflación, el aumento de
precios, es mucho mayor de lo que
anuncia ese organismo. Ocurre con los
salarios de los docentes y los estatales
que están casi en el nivel de
congelamiento.

Este espacio que se abre no va a
los candidatos del centro derecha
como Lavagna o a la derecha
macrista. Ni tampoco para el centro-
izquierda de Carrió que no propone
salidas de fondo para los problemas
del pueblo trabajador o el país. Es un
espacio que puede capitalizar la iz-
quierda a condición de que revierta
su dispersión.

Una alternativa de izquierda

Para poder superar una parte de la
dispersión y capitalizar el espacio que
el gobierno de Kirchner va dejando a
medida que avanza la desilusión el
movimiento de masas, es necesario po-

ner en pie una verdadera alternativa de
izquierda. Es en ese sentido que llama-
mos al Partido Comunista a abandonar
su política de construcción de un espa-
cio de centroizquierda que ya fracasó.
Lo mismo que al PO a abandonar su sec-
tarismo y abrirse al debate. Al compa-
ñero Luis Zamora y al resto de la izquier-
da.

Pero para nosotros lo fundamen-
tal para esa alternativa es crear una
nueva cultura de izquierda, abierta a

darle espacio a las personalidades,
los luchadores y movimientos socia-
les, a los miles de militantes inde-
pendientes de izquierda que hoy es-
tán fuera de los partidos pero siguen
trabajando en  actividades políticas,
sindicales,  sociales o de derechos
humanos, que son los que más recla-
man la unidad y una nueva izquier-
da. Porque creemos que es posible es
que abrimos el debate.

Carlos Miranda
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Negro Robles;
dirigente del PST y
querellante en la
causa contra la Triple
A por el asesinato de

César Robles, su hermano.
«Nosotros estamos persiguiendo que se

conforme una comisión de familiares que
se presente como querellante en las causas
de la Triple A. La primer Masacre que hubo
en el país fue en mayo del ’74. Tres com-
pañeros del PST murieron asesinados de-
fendiendo el local en zona norte. En ese
momento, fuimos al Congreso a buscar ad-
hesiones para repudiar ese hecho y apoyar
la investigación pero nadie quiso hacer
nada. Luego realizamos un acto enfrente del
local de 24 de noviembre del que participó
Ortega Peña que dijo «Estos asesinatos tie-
nen nombre y apellido: General Juan Do-
mingo Perón» Meses después lo mataron y
a todos a los que asistimos a su entierro, la
Triple A nos envió amenazas de muerte. Al
año siguiente mataron a mi hermano, Ce-
sar y desde entonces esta-
mos exigiendo justicia».

Chino Moya,
dirigente del PST en
Tucumán

«Creo que hay que en-
tender la Triple A como en-
sayo general de lo que después continua-
ría con el Operativo Independencia y a am-
bos como un ensayo de lo que fue la dicta-
dura genocida. Recién ahora, se está cues-
tionando la responsabilidad del general
Perón en su organización. Esto no es sólo
un relato histórico. Está, a la orden del día,
la falta de justicia y la sensación de impu-
nidad. La impunidad no es una casuali-
dad, la burocracia sindical y muchos polí-
ticos han sido sostenedores de ese plan. Por
eso, los fantasmas que intentaron ocultar
con tortura, desapariciones y asesinatos es-
tán de nuevo entre nosotros y por eso nues-

tro pedido de justicia.»

Orlando Matolini,
dirigente del PST
en Córdoba
«En el último homenaje en
La Plata a los compañeros
masacrados allí, decíamos

que estábamos contentos por poder homena-
jearlos pero que teníamos una cuenta pen-
diente por la ‘memoria entera’. Cuando
hablábamos de memoria entera estábamos
hablando que el genocidio había comenzado
antes del 24 de marzo con los crímenes de la

Triple A. Comienza a saltar lo que quisieron
esconder debajo de la alfombra. Querían
ocultar que la dirección del peronismo tuvo
que ver en el nacimiento de la Triple A. Pero
por otro lado, es inocultable la respon-
sabilidad de Ricardo Balbín, máximo
dirigente del radicalismo que hablaba de
guerrilla fabril y cuando se acercaba el golpe
dijo no tener soluciones con lo cual
prácticamente llamaba a los militares...»

Pepe Kalauz,
militante del PST,
dirigente del Comité
de Huelga de Villa
Constitución
«Creo que la masacre de

Ezeiza define la época. Ahí, Perón toma el
rumbo y el ala de López Rega se consolida.
En 1972 me instale en San Nicolás donde las
bandas fascistas ligadas a la burocracia
sindical metalúrgica actuaban sin límites. Más
tarde entré a trabajar en MetCon en Villa
Constitución donde los trabajadores habían
ganado la seccional de Villa. Estábamos en
el riñón de Lorenzo Miguel y lo peor estaba
por suceder. Allí conocí a Rodolfo Mancini y
a otros tantos que fueron asesinados
salvajemente. El 20 de marzo del ’75, más
de 100 autos con matones de la Triple A entre
los que se encontraban los Gordon (padre e
hijo) irrumpieron en la ciudad. Para resistir
los trabajadores fuimos a la huelga y el pueblo
entero la protagonizó. A Rodolfo lo
asesinaron después del día del trabajador.
Viendo a la distancia uno vuelve a
preguntarse si había necesidad de su
asesinato. En su cuerpo baleado y carbonizado
uno ve reflejado el fascismo de la Triple A.»

Susana Zaldúa,
dirigente del PST
«...Pasaron muchos años y
en la soledad intentamos
descubrir quienes fueron los
responsables de los asesi-
natos de nuestros 16 compa-
ñeros. Fundamentalmente vengo peleando
por castigo a los asesinos de mi hermana y
los compañeros que fueron asesinados en La
Plata y por eso me constituí como querellante
en la causa. Digo en soledad porque los
organismos de derechos humanos se negaron
a decir que la Triple A era la antesala de lo
que vino después. Se negaban precisamente
porque eso significaba acusar al General
Perón y sus ministros como responsables de
la Triple A. Ahora hay posibilidades de que
se conozca que es lo que pasó en Argentina
con la Triple A porque hay una situación
distinta. Acá hubo un fenómeno muy

Triple A y las
víctimas del PST

importante que fueron las movilizaciones del
2001. En este marco tenemos posibilidades
concretas de que a partir de las
movilizaciones logremos que se investigue
y se juzgue a los responsables materiales y
políticos de la triple A.»

Mario Doglio, dirigente
del PST

«Es necesario decir que las
bandas fascistas fueron apa-
drinadas por la patronal ar-
gentina que apostó a la Triple
A para frenar el alza del mo-
vimiento obrero y a frenar la
movilización y la lucha con-
tra la burocracia sindical.

Cuando mataron al «Indio» Fernández,
comenzamos a discutir qué pasaba. Moreno
nos alertaba, enfrente teníamos a la patronal
y la burocracia apoyando a Perón para que
masacrara a los luchadores. Ahora vivimos
un nuevo genocidio del hambre y la miseria,
esta política comenzó con la Triple A y la
dictadura. Comenzó con Perón diciendo «y,
bueno, muchachos si ustedes no están de
acuerdo, tienen la puerta. Y si van a usar la
fuerza nosotros tenemos más fuerza.»

Marcelo Parrilli,
abogado de derechos
humanos, presidente
del CADHU
«Esta discusión es histórica

pero también hace al

presente. Las fuerzas

políticas, democráticas,

incluso del campo de los derechos humanos

no tocaron el tema de la Triple A, no sólo

porque el genocidio desde el 24 de marzo fue

infinitamente peor, sino porque la matanza

de la Triple A  desnudaba el aparato

represivo, criminal y cómplice de la

impunidad del PJ, la UCR y de dirigentes

sindicales, sociales y de la Iglesia. La Triple

A nació de la mano de Perón pero fue

absolutamente funcional al modelo político

y económico de hambre y miseria de ese

entonces y de ahora por eso tratan de

defender a Isabel para defender a Perón.

Estamos frente a una pelea complicada pero

creo que estamos en condiciones de darla

porque sino creo que no se hubiese planteado.

La crisis y las contradicciones de los partidos

y la movilización son los que la posibilitaron.

Ahora son los políticos, los burócratas los

que tienen que responder porque la dictadura

militar no apareció el 24 de marzo del ’76,

tuvo su ensayo con la Triple A»

El jueves 8 de febrero, en el local central del
MST de la calle Perú, se realizó una charla en
la cual se trató la problemática de la Triple A y
cómo la sufrieron los militantes del PST
(Partido antecesor del MST). Se reunieron en
un salón colmado de compañeros entre los
que se encontraba una delegación de vecinos
que participan del conflicto por tierras en
Claypole. Los panelistas fueron: Negro
Robles; Pepe Kalauz; Orlando Mattolini; Chino
Moya; Susana Zaldúa, Mario Doglio y Marcelo
Parrilli. A continuación reflejamos algunos
momentos de la charla.
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Rastros en el Silencio nació como un
homenaje a los más de 100 militantes del
Partido Socialista de los Trabajadores que
dieron sus vidas y a quienes las cambia-
ron durante los años de plomo que enne-
grecieron la Argentina.

Este libro, de ediciones Alternativa, no
es un análisis político de la época sino el
reflejo de una forma de vida, una forma
de militancia que combatió y resistió al
fascismo que se engendró en la Argentina
tomando la forma de la Triple A primero
y luego la de una de las dictaduras más
sangrientas del continente.

No es una casualidad que en sus prime-
ras páginas se homenajee a los 16 mili-
tantes que fueron asesinados por la Triple

Durante los últimos meses el debate
en torno a las causas de la Triple A
se ha encendido. Todo comenzó con
el pedido de extradición de Isabel
de Perón realizado por un juez
mendocino y luego con el pedido
del juez Oyarbide. Como si la
historia argentina fuera un juego de
ajedrez el gobierno y algunos
dirigentes intentaron mover sus
fichas. En el PJ se pelean, la UCR
trata de deslindar responsabilidad y
la burocracia sindical defiende a
Perón para salvarse de lo que
puede llegar a venir. Mientras tanto
son miles los que se preparan para
dar esta nueva batalla contra la
impunidad.

Después de más de tres décadas, co-
mienzan a discutirse los asesinatos y aten-
tados de la Triple A. Está sobre el tapete
la responsabilidad de los dirigentes polí-
ticos y sindicales de aquella época y sale a
la luz una historia que intentaron mante-
ner oculta en un pacto de silencio entre el
PJ y la UCR.

Salvar lo insalvable
Luego de la anulación de las leyes de im-

punidad y años de movilización, las causas
por el genocidio comenzaron a caminar en
los tribunales. Muchos militares intentan sal-
varse y por eso, cuando el juez mendocino,
arremetió contra la ex presidente, algunos vie-
ron la justificación legal para las fuerzas ar-
madas y desconfiaron. Otros, como el almi-
rante Luis María Mendía vieron su oportuni-
dad y recordaron todo lo que, sospechosa-
mente, habían olvidado en declaraciones an-
teriores. "Desde mi función de comandante
de Operaciones Navales, impartí órdenes...
basadas en el estricto y fiel cumplimiento y
observancia de los reglamentos militares vi-
gentes y de las disposiciones legales dictadas
por el gobierno constitucional de la señora
María Estela Martínez de Perón y del doctor
Italo Argentino Luder" (Clarín 2/02/07) dijo
frente al juez que trata en la causa de la
ESMA.

Los acusados de genocidio durante la úl-
tima dictadura ocultan que, si bien la perse-
cución a luchadores populares comenzó an-
tes, después del 24 de marzo el terror no sólo
se agudizo sino que se cobró 30.000 vícti-
mas, muchas de las cuales continúan desapa-
recidas.

Salvarse con o sin Perón
Las causas de laTriple A desempolvaron

una historia que ni la UCR, ni el PJ que-

rían recordar y la crisis que generaron es
tan grande que defensores y detractores de
Perón se enfrentan. Muchos intentan ocul-
tar dónde estaban y qué hacían en aquel
tiempo. El ex presidente Duhalde, salió del
ostracismo político para solidarizarse con
la viuda del caudillo y manifestar su repu-
dio a las causas. Por su parte Alfonsín vol-
vió al ruedo gritando a los cuatro vientos
que "el accionar de la Triple A comenzó
con anterioridad a la presidencia de Ma-
ría Estela Martínez de Perón" (Clarín 28/
01/07) responsabilizando directamente al
viejo caudillo. Pero, la UCR no puede mi-
rar hacía otro lado. Otra historia se hubie-
se dibujado si Ricardo Balbín, el viejo ad-
versario radical de Perón, no hubiese fir-
mado el Gran Acuerdo Nacional y justifi-
cado el accionar fascista de la Triple A con
su tesis de la guerrilla fabril.

Por otro lado y según el juez Oyarbide,
el testimonio de Luis Duhalde, el secreta-
rio de Derechos Humanos, ayudó a deli-
mitar la responsabilidad de la Señora de
Perón. Paralelamente otro kirchnerista, el
diputado Carlos Kunkel, salió a poner pa-
ños fríos y dijo que "Perón ni remotamen-
te tuvo que ver con la Triple A, Isabel no
creo." (Clarín 24/02/07). Detrás de esta
actitud, que podría parecer esquizofrénica,
el gobierno intenta calmar los ánimos y
sacar rédito electoral. Por un lado tiende
puentes para aquellos que ven la figura del
General pisoteada e intenta salvar a todos
los que podrían caer junto a la "Señora" y,
por el otro, busca utilizar las causas en la
próxima campaña electoral. El último año
fue caracterizado por los altibajos en la po-
lítica de derechos humanos K y no quiere
que los socios políticos corran peligro si
las causas se extienden contra todos los cóm-
plices y participes necesarios del nacimien-
to de la Triple A.

En este sentido, no fueron casuales los
afiches que empapelaron la ciudad de Bue-
nos Aires con el "No jodan con Perón" fir-
mado por La Fraternidad, gremio fiel a
Moyano. Cabe recordar que las bandas fas-
cistas nacieron en el riñón de la burocracia

Castigo para los responsables
materiales y políticos

sindical para limitar el ascenso obrero y
amedrentar a los luchadores. Esta vez, la
memoria amenaza a muchos que no per-
dieron poder durante las últimas décadas y
que como Moyano no quieren que las som-
bras de viejos asesinatos vuelvan para
incriminarlos.

Básicamente, parecería ser que la im-
punidad les conviene a todos. Ya que si el
gobierno que dice enarbolar las banderas
de los derechos humanos quisiera juicio y
castigo para todos los asesinos y los res-
ponsables ideológicos, por lo menos debe-
ría tomar otras medidas políticas. Por ejem-
plo, podría publicar la lista de implicados
en la Triple A, o quiénes dieron las órde-
nes y quiénes las ejecutaron.

En ese sentido, es necesario la apertura
de los archivos de la época sean de la SIDE,
de los servicios de inteligencia policiales,
militares y de los ministerios y los sindi-
catos. También podría mostrar "las órde-
nes secretas" emitidas por Perón y su mu-
jer. Lejos de ponerse manos a la obra
Kirchner se calla y sus emisarios hablan.

La movilización... una
garantía

Las últimas décadas mostraron que sólo
la más amplia movilización unitaria puede
lograr que los crímenes de la Triple A sean
investigados realmente y de esta manera obli-
gar al gobierno para que ponga todos sus re-
cursos al servicio de que la "antesala del in-
fierno" no se convierta en una  página más
de la historia de impunidad del país.

Por nuestra parte tenemos un compromiso
de honor con los familiares, amigos y compañe-
ros de los militantes del PST asesinados por la
Triple A, a los que apoyaremos en todos los pa-
sos que den. Al mismo tiempo daremos la pelea
por justicia para todas las víctimas y allí estará
dirigido nuestro mayor esfuerzo. La lucha por la
memoria, la verdad y la justicia es la mejor forma
para frenar los incipientes intentos de las patotas
que en el último tiempo han empezado a actuar.
Por eso, este 24 de marzo, nos tiene que encon-
trar en las calles reclamando cárcel y castigo para
los responsables del genocidio de la dictadura y
de los sicarios de la Triple A.

A o que se refleje la vida de quienes fueron
presos políticos durante el gobierno de
Perón e Isabel. En el libro se plasman los
recuerdos y sensaciones de quienes prota-
gonizaron parte de la historia reflejando
cómo actuaban las bandas fascistas desde
1973 hasta la conquista de la democracia
en el ‘83, reconstruyendo una historia que
durante 30 años se intentó mantener oculta.

Rastros en el Silencio es el comienzo de
nuestro intento por saldar una deuda con
ellos, con esos compañeros que fueron ase-
sinados y con aquellos centenares que pu-
sieron en juego sus vidas por mantener en-
cendida la llama del socialismo mientras en
la Argentina se bosquejaba el genocidio.
Quienes relatan parte de esta historia des-
nudan sus impresiones y anécdotas frente
al horror. En esos testimonios pueden en-
contrarse también datos y precisiones sobre
el accionar y los responsables de la forma-
ción de las bandas fascistas, antecedente in-
mediato de la dictadura genocida. Creemos
que Rastros en el Silencio es un primer paso,
con el compromiso de seguir haciendo in-
tentos para aportar en la pelea por la me-
moria, verdad y justicia entera que hoy está
más vigente que nunca. Por esto, el libro
será presentado como una prueba en la causa
contra la Triple A en la cual se presentaran
como querellantes el MST junto a familia-
res y a los apoderados del PST.

Puede pedirle Rastros en el Silencio al
compañero o compañera que le acerca este
periódico, en los locales del MST o en las
librerías de todo el país.

Los apoderados del ex-PST y el MST se presentan
como querellantes en la causa contra la Triple A

Los apoderados legales del  ex -
Partido Socialista de los Trabajadores
(PST), Luis "Negro" Robles y Mario
Doglio, junto a familiares de varias
víctimas y el Movimiento Socialista de
los Trabajadores (MST)  se
presentarán como querellantes en la
causa Nro. 6511 sustanciada por el
juez Norberto Oyarbide por los
crímenes de lesa humanidad
cometidos por la Triple A.

Básicamente nos constituiremos
como querellantes en referencia a los
atentados y asesinatos cometidos en
1974 y 1975 contra el Partido
Socialista de los Trabajadores (PST),

ya que nuestro Partido se reivindican
parte de la corriente que en aquellos
años conformaba el PST junto a otros
dirigentes sociales, sindicales y grupos
políticos.

El 29 de enero del '74 la Triple A
difundió una lista negra en la que se
encontraban decenas de dirigentes y
militantes del PST. Posteriormente se
sucedieron atentados y bombas en los
locales del PST en Mendoza, Bahía
Blanca, Mar del Plata, Córdoba, Tucumán
y otras ciudades. Finalmente 16 militantes
y dirigentes obreros y estudiantiles fueron
asesinados en Pacheco, La Plata, Capital
Federal y otras localidades.

Adriana Duprez

Testimonios de los años de plomo

A.D.

Por ello, con la presencia de Vilma Ripoll
y el patrocinio legal del CADHU (Centro de
Abogados por los Derechos Humanos) y su
presidente el Dr. Marcelo Parrilli y
acompañado por familiares de las víctimas y
los apoderados del ex - PST, Mario Doglio y
Luis "Negro" Robles, a la presentación se
sumará un material de 400 hojas
conteniendo aportes y testimonios de
protagonistas de dichos hechos aberrantes,
que han sido recopilados en el libro "Rastros
del Silencio" de reciente publicación.

La presentación será acompañada por
una movilización ante los tribunales de
Comodoro Py el próximo viernes 16/02 a las
11:30 horas.
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Negro Robles;
dirigente del PST y
querellante en la
causa contra la Triple
A por el asesinato de

César Robles, su hermano.
«Nosotros estamos persiguiendo que se

conforme una comisión de familiares que
se presente como querellante en las causas
de la Triple A. La primer Masacre que hubo
en el país fue en mayo del ’74. Tres com-
pañeros del PST murieron asesinados de-
fendiendo el local en zona norte. En ese
momento, fuimos al Congreso a buscar ad-
hesiones para repudiar ese hecho y apoyar
la investigación pero nadie quiso hacer
nada. Luego realizamos un acto enfrente del
local de 24 de noviembre del que participó
Ortega Peña que dijo «Estos asesinatos tie-
nen nombre y apellido: General Juan Do-
mingo Perón» Meses después lo mataron y
a todos a los que asistimos a su entierro, la
Triple A nos envió amenazas de muerte. Al
año siguiente mataron a mi hermano, Ce-
sar y desde entonces esta-
mos exigiendo justicia».

Chino Moya,
dirigente del PST en
Tucumán

«Creo que hay que en-
tender la Triple A como en-
sayo general de lo que después continua-
ría con el Operativo Independencia y a am-
bos como un ensayo de lo que fue la dicta-
dura genocida. Recién ahora, se está cues-
tionando la responsabilidad del general
Perón en su organización. Esto no es sólo
un relato histórico. Está, a la orden del día,
la falta de justicia y la sensación de impu-
nidad. La impunidad no es una casuali-
dad, la burocracia sindical y muchos polí-
ticos han sido sostenedores de ese plan. Por
eso, los fantasmas que intentaron ocultar
con tortura, desapariciones y asesinatos es-
tán de nuevo entre nosotros y por eso nues-

tro pedido de justicia.»

Orlando Matolini,
dirigente del PST
en Córdoba
«En el último homenaje en
La Plata a los compañeros
masacrados allí, decíamos

que estábamos contentos por poder homena-
jearlos pero que teníamos una cuenta pen-
diente por la ‘memoria entera’. Cuando
hablábamos de memoria entera estábamos
hablando que el genocidio había comenzado
antes del 24 de marzo con los crímenes de la

Triple A. Comienza a saltar lo que quisieron
esconder debajo de la alfombra. Querían
ocultar que la dirección del peronismo tuvo
que ver en el nacimiento de la Triple A. Pero
por otro lado, es inocultable la respon-
sabilidad de Ricardo Balbín, máximo
dirigente del radicalismo que hablaba de
guerrilla fabril y cuando se acercaba el golpe
dijo no tener soluciones con lo cual
prácticamente llamaba a los militares...»

Pepe Kalauz,
militante del PST,
dirigente del Comité
de Huelga de Villa
Constitución
«Creo que la masacre de

Ezeiza define la época. Ahí, Perón toma el
rumbo y el ala de López Rega se consolida.
En 1972 me instale en San Nicolás donde las
bandas fascistas ligadas a la burocracia
sindical metalúrgica actuaban sin límites. Más
tarde entré a trabajar en MetCon en Villa
Constitución donde los trabajadores habían
ganado la seccional de Villa. Estábamos en
el riñón de Lorenzo Miguel y lo peor estaba
por suceder. Allí conocí a Rodolfo Mancini y
a otros tantos que fueron asesinados
salvajemente. El 20 de marzo del ’75, más
de 100 autos con matones de la Triple A entre
los que se encontraban los Gordon (padre e
hijo) irrumpieron en la ciudad. Para resistir
los trabajadores fuimos a la huelga y el pueblo
entero la protagonizó. A Rodolfo lo
asesinaron después del día del trabajador.
Viendo a la distancia uno vuelve a
preguntarse si había necesidad de su
asesinato. En su cuerpo baleado y carbonizado
uno ve reflejado el fascismo de la Triple A.»

Susana Zaldúa,
dirigente del PST
«...Pasaron muchos años y
en la soledad intentamos
descubrir quienes fueron los
responsables de los asesi-
natos de nuestros 16 compa-
ñeros. Fundamentalmente vengo peleando
por castigo a los asesinos de mi hermana y
los compañeros que fueron asesinados en La
Plata y por eso me constituí como querellante
en la causa. Digo en soledad porque los
organismos de derechos humanos se negaron
a decir que la Triple A era la antesala de lo
que vino después. Se negaban precisamente
porque eso significaba acusar al General
Perón y sus ministros como responsables de
la Triple A. Ahora hay posibilidades de que
se conozca que es lo que pasó en Argentina
con la Triple A porque hay una situación
distinta. Acá hubo un fenómeno muy

Triple A y las
víctimas del PST

importante que fueron las movilizaciones del
2001. En este marco tenemos posibilidades
concretas de que a partir de las
movilizaciones logremos que se investigue
y se juzgue a los responsables materiales y
políticos de la triple A.»

Mario Doglio, dirigente
del PST

«Es necesario decir que las
bandas fascistas fueron apa-
drinadas por la patronal ar-
gentina que apostó a la Triple
A para frenar el alza del mo-
vimiento obrero y a frenar la
movilización y la lucha con-
tra la burocracia sindical.

Cuando mataron al «Indio» Fernández,
comenzamos a discutir qué pasaba. Moreno
nos alertaba, enfrente teníamos a la patronal
y la burocracia apoyando a Perón para que
masacrara a los luchadores. Ahora vivimos
un nuevo genocidio del hambre y la miseria,
esta política comenzó con la Triple A y la
dictadura. Comenzó con Perón diciendo «y,
bueno, muchachos si ustedes no están de
acuerdo, tienen la puerta. Y si van a usar la
fuerza nosotros tenemos más fuerza.»

Marcelo Parrilli,
abogado de derechos
humanos, presidente
del CADHU
«Esta discusión es histórica

pero también hace al

presente. Las fuerzas

políticas, democráticas,

incluso del campo de los derechos humanos

no tocaron el tema de la Triple A, no sólo

porque el genocidio desde el 24 de marzo fue

infinitamente peor, sino porque la matanza

de la Triple A  desnudaba el aparato

represivo, criminal y cómplice de la

impunidad del PJ, la UCR y de dirigentes

sindicales, sociales y de la Iglesia. La Triple

A nació de la mano de Perón pero fue

absolutamente funcional al modelo político

y económico de hambre y miseria de ese

entonces y de ahora por eso tratan de

defender a Isabel para defender a Perón.

Estamos frente a una pelea complicada pero

creo que estamos en condiciones de darla

porque sino creo que no se hubiese planteado.

La crisis y las contradicciones de los partidos

y la movilización son los que la posibilitaron.

Ahora son los políticos, los burócratas los

que tienen que responder porque la dictadura

militar no apareció el 24 de marzo del ’76,

tuvo su ensayo con la Triple A»

El jueves 8 de febrero, en el local central del
MST de la calle Perú, se realizó una charla en
la cual se trató la problemática de la Triple A y
cómo la sufrieron los militantes del PST
(Partido antecesor del MST). Se reunieron en
un salón colmado de compañeros entre los
que se encontraba una delegación de vecinos
que participan del conflicto por tierras en
Claypole. Los panelistas fueron: Negro
Robles; Pepe Kalauz; Orlando Mattolini; Chino
Moya; Susana Zaldúa, Mario Doglio y Marcelo
Parrilli. A continuación reflejamos algunos
momentos de la charla.
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Rastros en el Silencio nació como un
homenaje a los más de 100 militantes del
Partido Socialista de los Trabajadores que
dieron sus vidas y a quienes las cambia-
ron durante los años de plomo que enne-
grecieron la Argentina.

Este libro, de ediciones Alternativa, no
es un análisis político de la época sino el
reflejo de una forma de vida, una forma
de militancia que combatió y resistió al
fascismo que se engendró en la Argentina
tomando la forma de la Triple A primero
y luego la de una de las dictaduras más
sangrientas del continente.

No es una casualidad que en sus prime-
ras páginas se homenajee a los 16 mili-
tantes que fueron asesinados por la Triple

Durante los últimos meses el debate
en torno a las causas de la Triple A
se ha encendido. Todo comenzó con
el pedido de extradición de Isabel
de Perón realizado por un juez
mendocino y luego con el pedido
del juez Oyarbide. Como si la
historia argentina fuera un juego de
ajedrez el gobierno y algunos
dirigentes intentaron mover sus
fichas. En el PJ se pelean, la UCR
trata de deslindar responsabilidad y
la burocracia sindical defiende a
Perón para salvarse de lo que
puede llegar a venir. Mientras tanto
son miles los que se preparan para
dar esta nueva batalla contra la
impunidad.

Después de más de tres décadas, co-
mienzan a discutirse los asesinatos y aten-
tados de la Triple A. Está sobre el tapete
la responsabilidad de los dirigentes polí-
ticos y sindicales de aquella época y sale a
la luz una historia que intentaron mante-
ner oculta en un pacto de silencio entre el
PJ y la UCR.

Salvar lo insalvable
Luego de la anulación de las leyes de im-

punidad y años de movilización, las causas
por el genocidio comenzaron a caminar en
los tribunales. Muchos militares intentan sal-
varse y por eso, cuando el juez mendocino,
arremetió contra la ex presidente, algunos vie-
ron la justificación legal para las fuerzas ar-
madas y desconfiaron. Otros, como el almi-
rante Luis María Mendía vieron su oportuni-
dad y recordaron todo lo que, sospechosa-
mente, habían olvidado en declaraciones an-
teriores. "Desde mi función de comandante
de Operaciones Navales, impartí órdenes...
basadas en el estricto y fiel cumplimiento y
observancia de los reglamentos militares vi-
gentes y de las disposiciones legales dictadas
por el gobierno constitucional de la señora
María Estela Martínez de Perón y del doctor
Italo Argentino Luder" (Clarín 2/02/07) dijo
frente al juez que trata en la causa de la
ESMA.

Los acusados de genocidio durante la úl-
tima dictadura ocultan que, si bien la perse-
cución a luchadores populares comenzó an-
tes, después del 24 de marzo el terror no sólo
se agudizo sino que se cobró 30.000 vícti-
mas, muchas de las cuales continúan desapa-
recidas.

Salvarse con o sin Perón
Las causas de laTriple A desempolvaron

una historia que ni la UCR, ni el PJ que-

rían recordar y la crisis que generaron es
tan grande que defensores y detractores de
Perón se enfrentan. Muchos intentan ocul-
tar dónde estaban y qué hacían en aquel
tiempo. El ex presidente Duhalde, salió del
ostracismo político para solidarizarse con
la viuda del caudillo y manifestar su repu-
dio a las causas. Por su parte Alfonsín vol-
vió al ruedo gritando a los cuatro vientos
que "el accionar de la Triple A comenzó
con anterioridad a la presidencia de Ma-
ría Estela Martínez de Perón" (Clarín 28/
01/07) responsabilizando directamente al
viejo caudillo. Pero, la UCR no puede mi-
rar hacía otro lado. Otra historia se hubie-
se dibujado si Ricardo Balbín, el viejo ad-
versario radical de Perón, no hubiese fir-
mado el Gran Acuerdo Nacional y justifi-
cado el accionar fascista de la Triple A con
su tesis de la guerrilla fabril.

Por otro lado y según el juez Oyarbide,
el testimonio de Luis Duhalde, el secreta-
rio de Derechos Humanos, ayudó a deli-
mitar la responsabilidad de la Señora de
Perón. Paralelamente otro kirchnerista, el
diputado Carlos Kunkel, salió a poner pa-
ños fríos y dijo que "Perón ni remotamen-
te tuvo que ver con la Triple A, Isabel no
creo." (Clarín 24/02/07). Detrás de esta
actitud, que podría parecer esquizofrénica,
el gobierno intenta calmar los ánimos y
sacar rédito electoral. Por un lado tiende
puentes para aquellos que ven la figura del
General pisoteada e intenta salvar a todos
los que podrían caer junto a la "Señora" y,
por el otro, busca utilizar las causas en la
próxima campaña electoral. El último año
fue caracterizado por los altibajos en la po-
lítica de derechos humanos K y no quiere
que los socios políticos corran peligro si
las causas se extienden contra todos los cóm-
plices y participes necesarios del nacimien-
to de la Triple A.

En este sentido, no fueron casuales los
afiches que empapelaron la ciudad de Bue-
nos Aires con el "No jodan con Perón" fir-
mado por La Fraternidad, gremio fiel a
Moyano. Cabe recordar que las bandas fas-
cistas nacieron en el riñón de la burocracia

Castigo para los responsables
materiales y políticos

sindical para limitar el ascenso obrero y
amedrentar a los luchadores. Esta vez, la
memoria amenaza a muchos que no per-
dieron poder durante las últimas décadas y
que como Moyano no quieren que las som-
bras de viejos asesinatos vuelvan para
incriminarlos.

Básicamente, parecería ser que la im-
punidad les conviene a todos. Ya que si el
gobierno que dice enarbolar las banderas
de los derechos humanos quisiera juicio y
castigo para todos los asesinos y los res-
ponsables ideológicos, por lo menos debe-
ría tomar otras medidas políticas. Por ejem-
plo, podría publicar la lista de implicados
en la Triple A, o quiénes dieron las órde-
nes y quiénes las ejecutaron.

En ese sentido, es necesario la apertura
de los archivos de la época sean de la SIDE,
de los servicios de inteligencia policiales,
militares y de los ministerios y los sindi-
catos. También podría mostrar "las órde-
nes secretas" emitidas por Perón y su mu-
jer. Lejos de ponerse manos a la obra
Kirchner se calla y sus emisarios hablan.

La movilización... una
garantía

Las últimas décadas mostraron que sólo
la más amplia movilización unitaria puede
lograr que los crímenes de la Triple A sean
investigados realmente y de esta manera obli-
gar al gobierno para que ponga todos sus re-
cursos al servicio de que la "antesala del in-
fierno" no se convierta en una  página más
de la historia de impunidad del país.

Por nuestra parte tenemos un compromiso
de honor con los familiares, amigos y compañe-
ros de los militantes del PST asesinados por la
Triple A, a los que apoyaremos en todos los pa-
sos que den. Al mismo tiempo daremos la pelea
por justicia para todas las víctimas y allí estará
dirigido nuestro mayor esfuerzo. La lucha por la
memoria, la verdad y la justicia es la mejor forma
para frenar los incipientes intentos de las patotas
que en el último tiempo han empezado a actuar.
Por eso, este 24 de marzo, nos tiene que encon-
trar en las calles reclamando cárcel y castigo para
los responsables del genocidio de la dictadura y
de los sicarios de la Triple A.

A o que se refleje la vida de quienes fueron
presos políticos durante el gobierno de
Perón e Isabel. En el libro se plasman los
recuerdos y sensaciones de quienes prota-
gonizaron parte de la historia reflejando
cómo actuaban las bandas fascistas desde
1973 hasta la conquista de la democracia
en el ‘83, reconstruyendo una historia que
durante 30 años se intentó mantener oculta.

Rastros en el Silencio es el comienzo de
nuestro intento por saldar una deuda con
ellos, con esos compañeros que fueron ase-
sinados y con aquellos centenares que pu-
sieron en juego sus vidas por mantener en-
cendida la llama del socialismo mientras en
la Argentina se bosquejaba el genocidio.
Quienes relatan parte de esta historia des-
nudan sus impresiones y anécdotas frente
al horror. En esos testimonios pueden en-
contrarse también datos y precisiones sobre
el accionar y los responsables de la forma-
ción de las bandas fascistas, antecedente in-
mediato de la dictadura genocida. Creemos
que Rastros en el Silencio es un primer paso,
con el compromiso de seguir haciendo in-
tentos para aportar en la pelea por la me-
moria, verdad y justicia entera que hoy está
más vigente que nunca. Por esto, el libro
será presentado como una prueba en la causa
contra la Triple A en la cual se presentaran
como querellantes el MST junto a familia-
res y a los apoderados del PST.

Puede pedirle Rastros en el Silencio al
compañero o compañera que le acerca este
periódico, en los locales del MST o en las
librerías de todo el país.

Los apoderados del ex-PST y el MST se presentan
como querellantes en la causa contra la Triple A

Los apoderados legales del  ex -
Partido Socialista de los Trabajadores
(PST), Luis "Negro" Robles y Mario
Doglio, junto a familiares de varias
víctimas y el Movimiento Socialista de
los Trabajadores (MST)  se
presentarán como querellantes en la
causa Nro. 6511 sustanciada por el
juez Norberto Oyarbide por los
crímenes de lesa humanidad
cometidos por la Triple A.

Básicamente nos constituiremos
como querellantes en referencia a los
atentados y asesinatos cometidos en
1974 y 1975 contra el Partido
Socialista de los Trabajadores (PST),

ya que nuestro Partido se reivindican
parte de la corriente que en aquellos
años conformaba el PST junto a otros
dirigentes sociales, sindicales y grupos
políticos.

El 29 de enero del '74 la Triple A
difundió una lista negra en la que se
encontraban decenas de dirigentes y
militantes del PST. Posteriormente se
sucedieron atentados y bombas en los
locales del PST en Mendoza, Bahía
Blanca, Mar del Plata, Córdoba, Tucumán
y otras ciudades. Finalmente 16 militantes
y dirigentes obreros y estudiantiles fueron
asesinados en Pacheco, La Plata, Capital
Federal y otras localidades.

Adriana Duprez

Testimonios de los años de plomo

A.D.

Por ello, con la presencia de Vilma Ripoll
y el patrocinio legal del CADHU (Centro de
Abogados por los Derechos Humanos) y su
presidente el Dr. Marcelo Parrilli y
acompañado por familiares de las víctimas y
los apoderados del ex - PST, Mario Doglio y
Luis "Negro" Robles, a la presentación se
sumará un material de 400 hojas
conteniendo aportes y testimonios de
protagonistas de dichos hechos aberrantes,
que han sido recopilados en el libro "Rastros
del Silencio" de reciente publicación.

La presentación será acompañada por
una movilización ante los tribunales de
Comodoro Py el próximo viernes 16/02 a las
11:30 horas.
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Que el PO haya hecho de la calumnia, los
ataques a otras corrientes de izquierda y obre-
ras y la tergiversación de la realidad un modo
de vida y un lugar común en su prensa parti-
daria no debería ya sorprender a nadie. Sin
embargo en el Nro. 979 de Prensa Obrera, a
través de la pluma de Julio Magri (a la sazón,
hermano de Altamira) realizan un ataque bru-

tal a la historia militante de Nahuel Moreno,
en ocasión de “comentar” la biografía del fun-
dador de nuestra corriente publicada como
parte de la colección “Fundadores de la Iz-
quierda Argentina” Dicho libro, que a pedido
de sus editores prologa Vilma Ripoll, destaca
trazos de la trayectoria de Moreno que parece
haber hecho montar en cólera a la dirección
del PO. Sería lícito que pretendieran desarro-
llar un debate político, sin embargo no es así.
El PO tergiversa completamente la historia
para descalificar un reconocimiento no sólo
de Moreno, sino del morenismo, la corriente
más importante de la izquierda revoluciona-
ria en la Argentina y una de las principales a
nivel latinoamericano e internacional.

PO: Una historia con penas y sin
gloria

El PO pretende restarle rigor al trabajo ci-
tado, argumentando que no se contempla el
trabajo de “desmistificación” de Moreno rea-
lizado “especialmente por parte del PO”.  Sin
embargo tamaña pedantería, no es sólo eso.
Se despachan con calumnias diversas acusan-
do a Moreno y a nuestra corriente histórica,
de no defender presos políticos y hasta de…
reivindicar a la dictadura de Videla!

Llevaría mucho espacio tener que respon-
der cada una de las falsedades y mentiras con
las que se despachan en el artículo, cuestión
que francamente no amerita el esfuerzo.

Seguramente lo han hecho molestos por el
reconocimiento del morenismo, un movi-
miento en el que hoy no sólo se referencian
diversos grupos políticos, sino dirigentes de
reconocido rol en la clase obrera, en decenas
de fábricas, establecimientos y gremios, en el
movimiento estudiantil, popular y de dere-
chos humanos. No sólo en Argentina, sino en
diversos países del mundo, como Venezuela
al frente de la UNT, en Brasil en el PSOL y
decenas de sindicatos sólo por mencionar al-
gunos procesos.

Contrastando con el escasa incidencia in-
ternacional de Altamira, conocido en el seno
del trotskismo como un dirigente muy limita-
do. Traduciendo la oscura historia del PO, una
organización que desde su debut en 1964, ha
repetido mecánicamente su recetario político
con pobres resultados, sin variar su vocación
eterna sectaria y autoproclamatoria y sin lo-
grar incidir significativamente en la realidad.

Que salió del anonimato cuando el Gramma
de Cuba denunció las componendas de uno
de sus dirigentes con la Fundación Ford. Que
se abstuvo en los setenta de intervenir en el
proceso electoral rechazando la necesitad de
un frente con candidatos obreros y mucho
menos en la construcción del clasismo del cual
fue marginal. Que pasó completamente inad-
vertida en la pelea contra la dictadura, por lo
que ha despreciado históricamente la pelea
por los derechos humanos.

Que ha cometido todo tipo de barbarida-
des políticas sectarias y oportunistas que se-
ría largo enumerar (llamado a votar sin críti-
cas a la Unión Popular en el 65 “acatando” la
orden de Perón; apoyo al frente con el Gral.
Torres en Bolivia en el 71; llamado a asumir
el gobierno en pleno argentinazo a “todos”
los bloques de la Legislatura porteña, inclui-
dos macristas, radicales y PJ; sólo por men-
cionar algunas que nos vienen a la memoria).
Y, coherente con su estrategia nacionalista,
nunca fue capaz de construir una corriente
internacional. Por lo que se conformó con cri-
ticar errores y aciertos del morenismo, un
movimiento al que el PO siempre observó
desde muy atrás.

Durante años, nuestro partido le ha plan-
teado a PO la necesidad de acordar una políti-
ca mínima común frente al movimiento obre-
ro y a las direcciones burocráticas y para ac-
tuar en el terreno político. La respuesta de PO,
con variados argumentos, siempre fue la ne-
gativa, exigiendo autocríticas, aduciendo prin-
cipios inexistentes o impugnando cualquier
sector que no comulgue con la visión sectaria
de su organización. Haciendo de su práctica
política el combate a toda construcción obre-
ra o popular a la que no puedan “controlar”.

Es necesario aprender de los
errores

El PO reacciona molesto cuando el libro
citado afirma que Moreno “reconocía y se
hacía cargo de sus errores”. Algo que ellos ni
se plantean, ya que persisten en no sacar nin-
guna conclusión de los cambios que se die-
ron en la realidad especialmente luego del
argentinazo. Que a nosotros nos llevó a re-
flexionar sobre la necesidad de generar un
nuevo proyecto abierto al protagonismo de
los miles de luchadores que están buscando
una nueva alternativa y rechazan las prácti-

cas equivocadas de la vieja izquierda.
El PO persiste en la autoproclamación y

el aparatismo hacia las nuevas direcciones
y organismos sindicales estudiantiles y po-
pulares, rechazando construcciones diver-
sas como el MIC o negándose a la genera-
ción de la unidad de la izquierda y los lu-
chadores para presentar una alternativa tam-
bién en el terreno electoral. Ya que les es
ajena la necesidad de ayudar al desarrollo
de los procesos de masas y subordinan todo
a lo único que les interesa: su propia cons-
trucción.

E insiste en desarrollar un método de ata-
ques calumniosos habitual en su prensa y
materiales que sólo acentúan el rechazo que
generan en los luchadores que están bus-
cando una izquierda que les de cabida como
sujetos y no como obligados “alumnos” de
viejas y equivocadas recetas.

Por eso -como en el Nro. 980 de su pren-
sa- amalgaman las posiciones del MST con
declaraciones de Mario Cafiero que no com-
partimos, cuestión que no hace falta aclarar
ya que nuestra corriente tiene muertos y su-
frió los ataques de la Triple A, siendo hoy
querellantes en la causa abierta por
Oyarbide. Y hacen lo mismo con la política
actual del PS, cuyo giro llevó justamente a
la ruptura de Izquierda Unida con el PC y
que largamente criticamos en el marco de
polemizar con el Encuentro de Rosario.

El PO es el mismo que en los setenta in-
ventó el “frente único por la base con el pro-
grama del PO”, más recientemente el frente
“100 x 100” de izquierda y que siempre ter-
mina sólo, haciendo frente consigo mismo
o rodeado por algún otro grupo sectario que
acepte su burocrática y pretendida hegemo-
nía.

Por eso se niegan siquiera a sentarse a
discutir la posibilidad de algún tipo de uni-
dad, como lo manifestaron recientemente en
una lamentable carta que respondimos en
AS nro 440.

En el marco de la necesidad de poner
en pie una nueva izquierda, seguiremos lla-
mando a sus militantes a reflexionar. Algo
que francamente parece muy difícil en su
dirección que viene orientando una co-
rriente que, según pasan los años, es evi-
dente que le cuesta colocar los pies sobre
la tierra y persiste en autocondenarse a un
proyecto que sólo conoce fracasos.

Guillermo Pacagnini

Parte de ese legado es la reivindica-
ción del internacionalismo, la firme con-
vicción de que el socialismo será mun-
dial o no será…, la confianza en la cla-
se obrera, sin la cual es imposible
construir el partido, sobre todo en las
épocas más difíciles. La pelea hasta el
final por la democracia obrera, como
parte inseparable del socialismo. Y por
último, quizá uno de los aspectos más
importantes de las enseñanzas de
Nahuel Moreno: su pasión y desespe-
ración por abandonar el dogmatismo
característico de muchas corrientes de
izquierda, de abrirse a los nuevos pro-
cesos y fenómenos que ocurren, para
poder darles una respuesta política.

Nos retiramos poco antes de que cie-
rre el cementerio. Pero el homenaje y
el recuerdo siguen durante todo el año.
Por eso nos proponemos hacer una se-
rie de actividades para finalizar el año
en un acto en común de todos aquellos

El jueves 25 de enero cientos
de compañeros nos dimos cita
en el cementerio de la
Chacarita para homenajear a
Nahuel Moreno, fundador de la
corriente de la cual nos
reivindicamos continuadores.

Pero ese 25 no se cumplía un año
más, se trataba del vigésimo aniversa-
rio de su muerte. Y por eso la cita era
un recuerdo y un homenaje, pero al
mismo tiempo una ratificación del le-
gado teórico y práctico que dejó duran-
te más de 40 años de militancia.

Por la dirección nacional del MST ha-
bló unas palabras Guillermo Pacagnini,
quien recorrió el legado repleto de en-
señanzas, debates, críticas y autocríticas
que, estamos convencidos, deben ser
pilares en la construcción de un fuerte
partido revolucionario de masas.

A 20 años de la muerte de Nahuel Moreno

Sus enseñanzas siguen vigentes

Una cultura de calumnias y sectarismo El PO no tiene remedio

Falleció una compañera
En la madrugada del jueves 25 de

enero falleció en la ciudad de Córdoba
la compañera Cristina Terzi. Con el apo-
yo de su compañero de toda la vida,
“Cototo”, y de sus hijos, luchó durante
años contra la cruel enfermedad que fi-
nalmente le provocó la muerte.

Hacia mucho tiempo que Cristina no
era una militante activa en el sentido de
estar organizada, pero siempre formó
parte de esa retaguardia solidaria sin la
cual resulta imposible construir un par-
tido revolucionario. Su calidad huma-
na, su solidaridad, su alto concepto de
la amistad y su entereza moral, fueron
en muchas oportunidades un refugio para
los tiempos difíciles por los que pasa-
mos todos los compañeros. Sabía encon-
trar la palabra de aliento necesaria, aun-
que nunca escondía la crítica.

Trabajadora ejemplar, compañera
consecuente y madre amorosa, era ade-
más una bella mujer en todo el sentido
del término. Haría falta mucho más es-
pacio del que disponemos para poder
describirla con justicia. Desde aquí, le-
jos, demasiado lejos a veces, queremos
acompañar a “Cototo” y a sus hijos, Ni-
colás y Sebastián. Sólo podemos agre-
gar que la extrañamos.

Fe de Erratas
Por un error involuntario, en la nota

“Un objetivo de la Triple A: el PST” pu-
blicado en el AS anterior, se da como fe-
cha del asesinato de los compañeros Rubén
Boussas, Juan Carlos Nievas y César Ro-
bles el año 1975, cuando debería haber
estado consignado en 1974.

Acto en Chacarita el 25 de enero

que nos reclamamos de la corriente
morenista, para que, reivindicando su

lucha, le demos un homenaje como él
se merece. Juan Pablo Correa
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A un año de la pueblada en las Heras
Santa Cruz: Libertad a los presos de Kirchner y Repsol

Qué nos podés decir de la pueblada del 2006 Alfredo...
Carrizo: La principal reflexión es que por fin la comunidad reac-

cionó a la hora de luchar por los derechos del trabajador. Aunque
repudio la muerte del policía. Pero en esta localidad siempre se explo-
tó a los obreros. Yo siempre cuento una anécdota de cuando trabajaba
en la actividad petrolera. A los bateristas y recorredores se nos llevaba
en una camioneta con cúpula y con un asiento largo atrás como si
fuéramos animales sin cinturones de seguridad, sentados en contra de
la circulación del automóvil, con los riesgos que eso implicaba. Hoy
los petroleros en eso han avanzado y eso me reconforta. Los petrole-
ros fueron los precursores en cuanto al reclamo. Aunque la llegada de
Gendarmería volvió a producir esa pasividad característica de los
patagónicos, confío en el trabajador y estoy convencido que logrará
hacer cumplir todos sus derechos como trabajador.

¿Cómo evalúas el rol de los dirigentes provinciales y locales
del PJ ante estos hechos?

Carrizo: Primero que nada no hubo compromiso por parte de
ellos. Porque estar a favor de los petroleros significaba ponerse en
contra de su dirigente máximo, y como los dirigentes locales o
provinciales son ovejitas de la majada, ninguno se responsabilizó.
Aunque esto creo que la gente lo deberá evaluar a la hora de votar.

¿Qué visión tenés de la gestión del presidente Kirchner?
Carrizo: Es muy inteligente porque con el sudor de su gente y

con el famoso pesito a pesito el obrero le dio la derecha para que
pudiera gobernar el tiempo que lo hizo en Santa Cruz y en el país.
Lo que si, no me creo es que la inflación está estancada. El poder
adquisitivo del obrero va en decadencia, aunque el obrero todavía
no se da cuenta, pero vuelvo a reiterar todo tiene un limite, y la
cuerda se corta.

Por último. Días pasados charlábamos de la necesidad de al-
ternativas en el plano gremial y político en la zona ¿Qué carac-
terísticas tendría que tener esa opción en el terreno político?

Carrizo: Primero que nada, compromiso con el obrero, hones-
tidad, responsabilidad y sobre todo espíritu crítico.

Entrevistó: M. R.

La radio Soberanía de Las Heras se convirtió con los años
es un puntal del periodismo independiente en el norte de
Santa Cruz. Durante el conflicto obrero de 2006 fue el medio
que difundió la voz de los trabajadores abandonados a su
suerte por la dirigencia gremial y política de la zona. Su
director y comunicador, Alfredo Carrizo, es hoy una
referencia de objetividad y compromiso en la región. Fue
trabajador petrolero y hoy nos habla de cómo él vio la
pueblada del 7 de febrero.

«El 7 de febrero
el pueblo

reaccionó por
los derechos del

trabajador»

Alfredo Carrizo, periodista de Las Heras:

Este 7 de febrero se cumple un año desde que los
traba-jadores y el pueblo de las Heras protagoni-zaron
la pueblada que puso en el centro de la discusión nacio-
nal el impuesto al trabajo que sufre parte de la clase
obrera en la Patagonia y todo el país. También puso
blanco sobre negro la precarización que sufren trabaja-
dores de las empresas encuadrados en UOCRA. Cientos
de obreros, sus mujeres y familias lucharon contra el
impuesto que se quedaba y aun hoy se queda con una
parte importante de su salario, parando la producción y
cortando las rutas empezando una pelea que hace pocas
semanas empezó a recoger sus resultados con la rebaja
parcial del mínimo no imponible.

La respuesta de Kirchner fue la represión con
gendarmería y la defensa de las  operadoras y sus ga-
nancias. Hubo persecuciones, allanamientos ilegales y
ocupación militar de esa localidad de Santa Cruz. La
iglesia del padre Vicego fue refugio para un pueblo aco-
rralado por la represión del Frente para la Victoria y
REPSOL.

Libertad a los presos por luchar y fuera los
gendarmes de K

Ocho trabajadores siguen presos y un destacamento
permanente de gendarmería en la región  son las conse-
cuencias lógicas de la política del gobierno de Kirchner.
La muerte de un policía fue manipulada políticamente

para militarizar la zona y sembrar el miedo. En
esto las responsabilidades también pesan sobre los
dirigentes sindicales petroleros y de UOCRA que
no hicieron nada para impedir esta barbaridad pro-
pia de una dictadura.

Hace pocos meses los trabajadores petroleros
de toda la región volvieron a la lucha y consiguie-
ron un triunfo parcial, un triunfo que demostró
que los trabajadores de las Heras tenían razón cuan-
do peleaban contra el impuesto, cuando cortaban
las rutas o sacaban a sus dirigentes de la cárcel,
enfrentando la represión policial, un triunfo que
no puede hacernos olvidar que 8 trabajadores si-
guen rehenes de REPSOL, Kirchner y una causa
políticamente armada.

 Este 7 de febrero exigimos la inmediata liber-
tad y el desprocesamiento de todos los trabajado-
res presos, el retiro de la gendarmería de Las Heras
y la Cuenca del Golfo de San Jorge, la inmediata
eliminación del impuesto al salario y la iguala-
ción de las condiciones de trabajo entre los obre-
ros de UOCRA y petroleros.

El próximo 24 de febrero al cumplirse un
año de la represión y las detenciones, que en
todas las empresas haya asambleas y se voten
medidas de fuerza por la libertad de los com-
pañeros y la desmilitarización del norte de San-
ta Cruz.

 Mariano Rosa

Luis Vicego, cura párroco de Santa Cruz:

 «El presidente Kirchner tendría que ir al
psicólogo»

Vicego fue uno de los personajes destacados en medio de la represión sufrida en Las Heras hace un año. La
parroquia que conduce sirvió de refugio y centro de reunión y organización para las familias de los presos y los
trabajadores despedidos de la empresa INDUS. A continuación reproducimos algunas opiniones de este particu-
lar cura patagónico. Agradecemos al diario digital Puntarrieles de donde extractamos estos comentarios

«Ya pasó un año y no sabemos que pasó con Sayago, pero si sabemos que hubo apremios y ¿para qué? Para
que quede todo en la nada y hay 6 (seis) todavía presos y como dijo la mamá de Alexis Pérez (uno de los presos)
son presos políticos. Esto nos hace ver como funciona la política y la justicia en nuestra provincia.

Pienso que tenemos la obligación de acompañar a las familias para exigir justicia.
«Estamos viviendo en una provincia que es el Far West el que tiene cuchillo por el mango hace lo que

quiere. Esto da no sólo impotencia sino mucha bronca, porque veo que hay un doble discurso. El presidente
Kirchner habla de derechos humanos, mira para atrás y no mira el presente, por lo tanto esa mirada es enfermiza
se tendría que atender por algún Psicólogo o un psiquiatra.

«Yo varias veces he pedido el juicio político a la jueza, hay argumentos y motivos suficientes para pedirle el
juicio político, nada mas que nuestros diputados provinciales lo único que hacen es cobrar el sueldo a fin de mes
y no hacen nada (y)no lo hacen por inercia, porque son secuaces del sistema»

Hace mucho que lo estoy pensando, el caso Sayago para mi es la punta de un iceberg. Esto nos tiene que
hacer tomar conciencia para demostrar como funciona nuestra sociedad, justicia, política, gremios. Ahora que
se cumple el año ojalá que tomemos conciencia y reaccionemos que exijamos justicia de verdad».

 El sábado 10 de Febrero, se cumplió un mes del asesinato de
Dárian Barzabal, ocurrido a manos de la policía de la comisaría
3º de los Hornos, la misma que tiene un frondoso prontuario de
secuestros, torturas, aprietes, etc. «ayer y hoy».

Llegada las 14 hs. nos empezamos a juntar en la Plaza del
Barrio de Dárian. De a poco, empezaron a llegar vecinos, otros
casos de gatillo fácil, los familiares de Dárian, y las bandas de
rock, entre ellas Resonancia Magnética, en la que toca  Roberto,

Corresponsal

Rock contra
la impunidad

y el gatillo fácil

La Plata compañero de la Juventud. Y así, después de unas palabras muy
sentidas de la madre de Dárian, « la Negra», que en medio de
la emoción agradeció la iniciativa del Festival para pedir justi-
cia, y que esto no vuelva a suceder nunca mas, a las 17 hs.
arrancó el festival de bandas, a un mes del asesinato de Dárian,
con mucha fuerza y aplausos de por medio, el compromiso de
las bandas, de apoyar la lucha de los familiares por justicia,
contra la impunidad de ayer y de hoy y el gatillo fácil.
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Charlamos con Juan Manuel Moreno,
dirigente de la toma de tierras de
Monteverde y Estanislao del Campo y del
RUP (Resistencia Unida y Popular), una
organización social con la que viene traba-
jando en común nuestro MST “Teresa Vive”.

Terminaba enero y 250
familias decidieron ocupar un
amplio predio en Claypole,
partido de Almirante Brown,
con la intención de construir
un nuevo barrio. El intendente
del PJ, Manuel Rodríguez, el
Juez Maffucci Moore y la
policía, actuaron para que una
denuncia de la burocracia
sindical del Sindicato
Municipal de Lomas de
Zamora, que no pudo acreditar
hasta ahora su propiedad de
los terrenos, les permitiera
desalojar a las familias que
ocupaban el terreno. Después
de un intento frustrado, el
pasado martes 6/2 pudieron
concretar el desalojo. Pero la
gente no se quebró. Hoy
continúan a la orilla del terreno
acampando, hombres, mujeres
con sus niños (muchos de
apenas unos meses de edad).
Convencidos de que tienen
que pelear para obtener lo que
dicen sus carteles, la “Tierra
para vivir”.

Ocupación en Claypole

¿Cómo se inició la toma?
El domingo 28 de enero, con familias

organizadas de los alrededores,  a las 12:30
del mediodía hemos tomado estas 12 hectá-
reas pertenecientes a Claypole.

¿Por qué se tomaron estos terrenos y cuál
fue la actitud de los vecinos de los barrios
aledaños?

En realidad se toman porque había un
conflicto social de necesidad de tierras para
construir viviendas y también por la falta
de seguridad de los vecinos de alrededor,
que están cansados de que estos predios sean
un basural y un lugar utilizado por los de-
lincuentes para desarmar autos, violar mu-
jeres y todo tipo de hechos que atentaban
contra la seguridad del barrio.

Por eso tenemos el apoyo de los veci-
nos, muchos de sus hijos participan de la
toma y ahora luego del desalojo nos permi-
ten acampar en sus veredas.

¿Qué hicieron el Intendente y los
funcionarios de la zona?

Todavía no se acercó ninguna autoridad
de la zona, a pesar que nosotros fuimos como
20 familias al Municipio, en el cual se lava-
ron las manos  diciendo que era un conflic-
to entre particulares.

El Juez ni siquiera vino a mirar el lugar.
Desalojaron con una presunta compra del
Sindicato de Lomas de Zamora. Pero está

confirmado que no es nada del Sindicato
Municipal de Lomas de Zamora, sino que
pertenecería a un gremio Naval. El desalo-
jo es ilegal. La toma es totalmente legítima
dado el conflicto social de falta de vivien-
das de muchos vecinos del Municipio.

¿Qué piensan hacer?
Estamos acampando a las orillas del pre-

dio, en las veredas, resistiendo este desalo-
jo y esperando que alguna autoridad muni-
cipal, provincial o nacional, a raíz de que
este es un conflicto social se haga cargo de
la situación de estas familias. Estamos pre-
parando una marcha para ir a presionar al
intendente y que se haga cargo de todo esto
para el jueves 15 de Febrero y realizando
gestiones ante la Subsecretaría de Tierra y
Hábitat de la Nación para obtener una res-
puesta al reclamo de alrededor de 250 fa-
milias.

¿Han recibido el apoyo de distintas
organizaciones?

Si hemos recibido el apoyo de algunas
organizaciones que tienen compañeros acá
adentro, pero en realidad… el apoyo total e
incondicional es del MST. Agradecemos a
todos los que están actuando, principalmente
al partido, que es el que vino apoyando y
organizando junto con nosotros, que somos
una organización pequeña.

Entrevistó: Francisco Santana

En los últimos días el déficit de vivien-
da que afecta a millones de familias ha ga-
nado las páginas de los medios y los noti-
cieros. La toma y el desalojo de las tierras
en Claypole, la de los terrenos de Ciudad
Evita, el incendio de las viviendas
precarías de la AU 7 en Capital Federal,
son sólo algunas expresiones de un
gravísimo problema que se agrava año a
año.

La construcción es una de las ramas de
la industria que más a repuntado después
de la crisis del 2001. Sin embargo se cons-
truyen muchas torres de lujo, departamen-
tos y casas carísimos. Mientras tanto mi-
llones no juntan ni para pagar un alquiler
y se hacinan en viviendas precarias o com-
partiendo varias familias un mismo lugar.

Hasta ahora el gobierno de Kirchner no
ha dado ninguna respuesta a este gravísimo
desastre social. Ahora que se vienen las elec-
ciones promete un plan de construcción de
250.000 viviendas ¿no será otro cuento
como el de la inflación de enero? Lo cierto
es que el camino para conquistar la tierra y
la vivienda, no pasa por anotarse en algún
censo y quedarse tranquilo esperando. Hay
que organizarse, luchar, sino lo poco que
se construya va a parar a las manos de los
punteros de K y los intendentes.

Plata hay

Con 20.000 millones de superávit el
gobierno puede lanzar un masivo plan de
Obras Públicas y Viviendas Populares, que
cumpla dos objetivos, construir viviendas
para todos y generar cientos de miles de
puesto de trabajo, en un industria como la
construcción que genera la reactivación de
muchas ramas industriales que le aportan
los materiales.

Tierras sobran

En los Municipios del conurbano bo-
naerense y en la Capital hay muchas tie-
rras fiscales y otras ociosas que son
expropiables. Pero los intendentes y go-
bernadores las cuidan como botín de gue-
rra para sus campañas y manejos.

Los vecinos tienen que controlar
los censos, la construcción y el
otorgamiento de tierras y viviendas

En campaña electoral los intendentes
y funcionarios lanzan censos y luego la
mayoría de los anotados queda afuera. Es
que desde que se abre el censo, hasta que
se construyen las viviendas y se adjudi-
can, intervienen los punteros, que dispu-
tan quedarse con la mayor tajada de las
pocas viviendas que se construyan. Por eso
hay que luchar e imponer el control de los
vecinos.

Nuestras propuestas
para las vivienda

El 1-6-2006 los vecinos de la Autopista 7 conquistaron la Ley 1987: los
terrenos de Varela y Cruz  eran destinados para la construcción de más de 1500
viviendas, unas 400 para los vecinos de la AU7. Fueron años de lucha y movili-
zación, con nuevos delegados a la cabeza, independientes del gobierno, sus
partidos y punteros.

La lucha siguió por la construcción de una vivienda digna. “No queremos
una transitoria ni otro rancho gratis”, decían los vecinos. “Para villa ya tenemos
esta, queremos vivienda digna, y si hay que pagar cuota, pagamos.” Lograron un
censo controlado por los propios vecinos. Y pedían que las obras generen trabajo
para el barrio. El 24-1-2007 Telerman se comprometió a iniciar la construcción
de las viviendas definitivas, una parte por un sistema rápido para que en 4 meses
se pudieran trasladar. El día 8-2 tenían una nueva “mesa de trabajo”, con el
Instituto de la Vivienda de la Ciudad,  para encaminar la construcción y condicio-
nes. Y se desató el incendio.

Intencionalidad… ¿De quién? ¿Quién enfrenta pobres entre si?

A las 7.30 empezó el fuego. El primer camión de bomberos llegó a los 20
minutos… sin agua. A los 30 minutos, mientras los vecinos trataban de salvar la
vida y lo poco que tenían, el Gobierno de la Ciudad anunciaba las bondades de 3
centros de evacuados. La bronca estalló. “Al único lugar que nos van a llevar es
a la tierra que por ley nos corresponde. Empiecen hoy mismo la construcción de
las viviendas”.

Ya en diciembre del 2006, cuando se encaminaba la construcción de
viviendas definitivas, se incendiaron más de 15 casillas y sufrieron amena-
zas anónimas. Los delegados y vecinos hicieron denuncias al gobierno y al
ministerio del Interior. El gobierno no puede eludir su responsabilidad ya
que ignoró las denuncias. Y si hubiera cumplido en tiempo y forma con lo
comprometido, esto no pasaba…

Ese 8/2, la firme determinación de los vecinos logró que comenzaran, de una

vez, las obras en Varela y Cruz. Un pequeño grupo de vecinos las interrumpió, al
grito de “nos quieren meter otra villa”, y fueron sumando algunos desprevenidos
que  estaban preocupados por esa perspectiva. Este grupo tuvo que reconocerme,
frente a los medios, que responde a Pro Sur que en la Legislatura se opusieron a
que ese terreno sea destinado a vivienda. Querían que quede para los negocios
del Macrismo, las internas del gobierno y sus socios.  Pero lo que los medios no
mostraron, fue el diálogo honesto, de vecino a vecino: todos queremos vivienda
digna, trabajo y seguridad. Por eso los piquetes se levantaron cuando el gobier-
no, obligado a dar la cara, les prometió a los vecinos de Varela y Cruz 300
viviendas. El reclamo es el mismo en el Complejo de Soldati. La solidaridad de
los vecinos fue inmensa. Igual que la bronca de los punteros, a los que se les
terminó el “curro” el día que los vecinos los echaron de la AU7.

Ayer, en asamblea, los vecinos de la AU7 tuvieron que aceptar una “transito-
ria” en predios de parque Roca. Pero reafirmaron la lucha por  vivienda digna. Y
le arrancaron al gobierno una serie de condiciones y garantías, entre ellos el inicio
inmediato de las obras. Los adherentes a Pro Sur, aislados de los vecinos, acuden
a la Justicia  para que la ley sea derogada y no se hagan las viviendas. Y, el
gobierno se agarra de eso para seguir demorando las obras

Basta de verso, vivienda y trabajo para todos

La Ciudad se hunde en una crisis habitacional feroz. Arrecian los desalojos
y los alquileres son impagables. Parte de la campaña de Telerman es anunciar
viviendas que nunca se realizan. Las que se hicieron son insuficientes, otorgadas
clientelarmente y de espaldas a los vecinos.

Hay que hacer cumplir la Ley 1987 y que empiecen las obras de viviendas,
cloacas e infraestructura. Que las más de mil viviendas sin destinatario sean para
los vecinos de Cruz y Varela y de Soldati, con censos controlados por ellos
mismos. Igual que todo el proceso de construcción. Que esas obras generen
puestos de trabajo. Para eso, tenemos que organizarnos, y unirnos pobres con
pobres. Al servicio de esto está el MST.

.

Incendio en Soldati, “Villa Cartón”: los vecinos de la AU 7 tampoco quieren otra villa

Vivienda digna para todos
Claudia “Tana” Martínez Coordinadora
del MST Teresa Vive de Capital
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El lunes 12/2 a las 5 de la mañana nos encontramos en puerta de fábrica, con que el compa-
ñero Ledesma no podía entrar a trabajar porque estaba despedido. La causa que daba la empresa
era: «despido por reiteración de faltas injustificadas».

Pero para nosotros lo echan sin causa, porque el compañero reclamaba 14 días de enferme-
dad y tenía certificados médicos con diagnóstico e indicando reposo. Hasta la historia clínica
había presentado, cuando se lo pidió el servicio médico de la empresa.

EMFER no quiere dejar como antecedente la pelea legal que venía haciendo Ledesma,
ejerciendo su derecho de reclamar los días mediante cartas documento. Lo llamaron y le dijeron
que dejara de enviar cartas y de reclamar. Ante la soberbia de la patronal el compañero responde
con firmeza que va a seguir. Y ahí lo despiden.

Estamos por la defensa de todos los trabajadores de EMFER. Y en este caso se despide a un
compañero efectivo, sin causa y habiendo una enfermedad de por medio. No se podía dejarlo
pasar como si nada! Hemos peleado muchas veces por los salarios. Y con la salud de los compa-
ñeros no se juega!

No vamos a dejar que la empresa haga lo que quiera. Convocamos a una asamblea
donde Ledesma participó y automáticamente se paralizó la fábrica. Nuestros compañeros,
los de todos los días, los que viven cerca y los que viven lejos, todos firmes por parar. La
empresa y el gremio presentaron diferentes informes al Ministerio de Trabajo. Durante el
día y al no tener noticias del Ministerio, se realizó la toma de la planta, que duró hasta el
13/2 a las 13 hs, cuando llamó el Ministerio y dictaminó la conciliación obligatoria por
10 días con el compañero Ledesma trabajando.

Nuestra postura fue firme, pero la fortaleza de todos los compañeros fue decisiva. El estado
de ánimo nos parece de triunfo. Una vez más le demostramos a la empresa que los trabajadores
de EMFER estamos unidos. Les ganamos una batalla importante y ahora comenzamos otra
contra el servicio médico encabezado por el Dr. Alfarar. Queremos agradecer a todos los compa-
ñeros que vinieron a traer su solidaridad, al apoyo de los trabajadores de muchos lugares, y
agradecer la presencia de la ex diputada Vilma Ripoll que compartió con nosotros esta lucha.

Alfredo Luque y Juan Vivas -  Delegados de EMFER e integrantes de la Comisión Interna

Reincorporan a
compañero despedido

Metalúrgica EMFER - San Martín -

Elecciones en ATE

Avancemos en una lista
unitaria de oposición

Las próximas elecciones a realizarse en ATE cobran una vital importancia.
Porque se abrió un año político donde los estatales nos encaminamos a una dura
pelea por recuperar nuestros alicaídos salarios y lograr el pase a planta de nume-
rosos contratados y compañeros precarizados. El dibujo del mentiroso índice in-
flacionario, no coincide con el termómetro de los bolsillos de nuestros compañe-
ros y urge salir a la lucha. La dirección de ATE, conciliadora con el gobierno y
alejada de toda intención de desarrollar un plan de lucha unificado, pretende for-
talecerse con estas elecciones. Por eso los sectores antiburocráticos y combativos
del gremio debemos unirnos y realizar una amplia convocatoria a conformar una
lista unitaria para luchar por la recuperación del gremio. Más allá de la disputa
concreta en algunas seccionales y la limitación de las posibilidades por el fraude y
el estatuto antidemocrático que nos rige, tenemos la oportunidad de aprovechar
estas elecciones para fortalecer el desarrollo de un polo alternativo, que sea refe-
rencia para todos aquellos compañeros desencantados con la actual conducción.
Por ello en el Plenario del Movimiento Intersindical Clasista realizado en diciem-
bre se discutió hacer un llamamiento desde el espacio de estatales. En el anterior
número de Alternativa Socialista, publicamos el texto de convocatoria acordado
por las agrupaciones que integramos el MIC.

En la reciente reunión de la Mesa del MIC, se aprobó el siguiente criterio: «A)
Impulsar una lista nacional de oposición unitaria, amplia, democrática, con prin-
cipios clasistas, que intente agrupar a los distintos sectores antiburocráticos, así
como a sectores que estén en proceso de ruptura con el oficialismo. B) Recomen-
dar la conformación de listas provinciales y seccionales antiburocráticas con la
más amplia unidad de acción, respetando la conformación de algunas listas donde
participan compañeros del MIC que reflejan la realidad de procesos locales.»

Es por ello que se vienen realizando reuniones del MIC y se han comenzado a
realizar encuentros con las demás corrientes de izquierda que actúan en el gremio.
Lamentablemente, algunos de los que dividieron y conformaron la sectaria lista 3
de la CTA, comenzaron planteando inaceptables autocríticas o criterios de con-
formación de la lista alejados de la realidad. Los llamamos a reflexionar y a poner
manos a la obra en conformar una fuerte lista opositora, con un criterio que res-
pete las representatividades e integre a todos los sectores de acuerdo a su real
inserción en el gremio y un programa que llame a la lucha contra la política del
gobierno, por el salario y demás reclamos de los estatales y por la democracia
sindical. Para lograr una herramienta que sirva para referenciación de tantos lu-
chadores que están cansados de las defecciones en la lucha y los métodos burocrá-
ticos de la actual conducción.

Sergio Escobar - Miembro de la Mesa de Conducción
del Cuerpo de Delegados de Astilleros Río Santiago

Conflicto en el Hospital de Catán, La
Matanza

La «minoría no
representativa» reclama
el funcionamiento pleno
Charlamos con los trabajadores del hospital Simplemente  Evita (Km. 32) de Gonzáles
Catan , el cual a 4 años de su apertura funciona  a menos del 50% de su capacidad ,sin
profesionales en pediatría , neonatología , anestesistas solo algunos días a la semana ,
sin insumos en laboratorio así como en las diferentes especialidades .

 ¿Cómo es que se llega a esta situación?
 N : El problema comienza a partir del mes de octubre del año pasado cuando , a causa de no

ser escuchados los reclamos salariales los profesionales de las diferentes áreas comienzan a
renunciar , el gobierno mira hacia otro lado y no cubre los puestos vacantes en las diferentes
áreas ,esto genera que se atienda cada vez menos pacientes y a la vez  un gran vaciamiento  ya que
desde el ministerio de salud toman el abastecimiento de insumos según la cantidad de pacientes
atendidos y de este modo  comienzan a recortar los insumos siendo el gobierno conciente de cual
es el problema de fondo y tratando al hospital como si fuese una salita de barrio , cuando somos
el único centro para atender a los 200.000 pobladores de catan y aledaños.

 J : Cómo es eso de la «minoría no representativa»
Así nos definió el intendente Fernando Espinoza  hace unas semanas atrás , queremos

decirle al intendente que esta minoría no representativa es la mayoría del hospital y vamos
a seguir peleando por que el gobierno se haga cargo de los deberes que le corresponden .

 ¿Cómo es que comienzan a organizarse?
 J: Todo comienza  a principios del año pasado con la promesa incumplida por parte del

gobierno con respecto al pase a planta de la mayoría del personal, en un proceso genuino
comenzamos a reunirnos y sacar acciones concretas como radio abierta festivales y abrazos
solidarios invitando a los vecinos a defender el hospital así como a las diferentes organizacio-
nes sociales que nos están apoyando.

 ¿También han unificado el reclamo con los vecinos autoconvocados contra el ceamse?
N: Si, estamos participando también en las movilizaciones, los bloqueos aportando con una

carpa sanitaria para los vecinos que participan del mismo y yendo a las entrevistas con el
gobierno de la provincia ya que entendemos que la pelea contra la contaminación y por el
funcionamiento pleno de hospital es algo que nos involucra a todos.

J: ¿Cómo sigue la pelea?
En este momento estamos en estado de asamblea permanente junto a los vecinos y las

organizaciones para discutir un cronograma de actividades que nos lleve a torcerle el brazo al
gobierno, por salud y bienestar para los vecinos de La Matanza.
                                                                                                               Entrevistó Daniel de Matanza
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Bolivia

El Volcán
de América

Desde La Paz: Sergio Ballesteros
Enviado especial

En nuestro reciente viaje a Bolivia hemos podido participar junto a
nuestro compañero Carlos Rojas, de los ampliados de la poderosa
FEJUVE, también pudimos realizar varias reuniones en El Alto y
en otros  lugares, para profundizar  y avanzar en sacar más
conclusiones del proceso boliviano y la necesidad de seguir dando
pasos firmes en las tareas de construcción de una herramienta
política revolucionaria en este país.

Llegué a La Paz cuando se cumplía el
primer año de gobierno de Evo Morales, el
primer presidente de origen Aymará en la
historia de Bolivia. Un presidente que asu-
mió con el 52% de los votos. Pero que en-
frentó su primer aniversario, en medio de
fuertes luchas y movilizaciones, como el
paro cívico convocado por la  FEJUVE  de
El Alto, precedido por el estallido revolu-
cionario de Cochabamba.

El gobierno de Evo y el MAS

Es que el gobierno de Evo Morales, a
pesar de las inmensas expectativas que ha
despertado en el pueblo boliviano, por su
carácter de originario y por levantar las ban-
deras de la agenda de Octubre, se encuentra
sentado en un inmenso volcán revoluciona-

rio que comenzó en el 2000, y que se ha
mantenido en erupción constante desde en-
tonces, arrinconando una y otra vez todas y
cada una de las políticas de gobierno, em-
pujando constantemente por su profundi-
zación.

El de Evo es un gobierno que, a pesar de
contar con las simpatías del movimiento de
masas, ha preferido ser el mediador entre éste
y sus necesidades y los intereses de las bur-
guesía y las trasnacionales, que encuentran
en la poderosa y rica Media Luna, sus
interlocutores más desenfrenados.

Esta política de equilibrio, de concesio-
nes, tanto a la burguesía como a las trasna-
cionales y el imperialismo, sólo ha logrado
el fortalecimiento y la oxigenación de ésta,
que luego de las jornadas de octubre estaba
acorralada.

Este marco general y complejo es el que
arrastra al movimiento de masas a

enfrentamientos cada vez más agudos, ace-
lerando la experiencia con el que creen su
gobierno, que poco a poco dejará ver su
verdadero rostro.

La tarea más apremiante

Esta encrucijada que enfrenta el pueblo
boliviano  sólo se va a dirimir en forma
positiva para éste, si la vanguardia revolu-
cionaria logra superar esta etapa de confu-
siones, con una política de exigencia al que
muchos creen su gobierno, manteniendo su
independencia política y un programa de
profundización y de gobierno de los traba-
jadores.

Estas tareas, sólo se podrán concretar si
se logra avanzar en la construcción de un
polo revolucionario de dirección que se erija
como una alternativa, un instrumento que
logre aglutinar detrás de si a los miles de

luchadores y las distintas organizaciones y
movimientos sociales, que recorren el país
de punta a punta, para lo cual tendrá que
dotarse no sólo de un programa orientado
por la toma del poder por los trabajadores,
sino que deberá ser capaz de respetar los dis-
tintos matices, diferencias y las tradiciones
de cada uno de los sectores que lo compon-
gan.

También junto a Carlos Rojas pudimos
corroborar una vez más, (ver presentación
Revista de América) los deseos y el inte-
rés de avanzar al mismo tiempo en el pla-
no internacional, en la construcción de
una nueva referencia, que en este terre-
no pueda ser capaz de unir a los revolu-
cionarios, convencidos que el destino de
Bolivia esta íntimamente ligado a las lu-
chas de los trabajadores y pueblos del
mundo.

Revista de América en Bolivia

Bladimir Machicao
Gomez
Ejecutivo Nacional
del Movimiento Sin
Tierra

Esta ha sido una
reunión enriquecedo-
ra, me he alimentado
mucho de las expe-
riencias de muchos

compañeros de acá de Bolivia y también
de ustedes. El analizar distintas políticas y
visiones internacionales es un avance que
tenemos que profundizar mucho mas, cree-
mos que es un camino que tenemos que
adoptar en las políticas latinoamericanas
de defensa de nuestros recursos naturales
y políticas comunes de los que estemos en
este conglomerado, de este agrupamiento
internacional y nacional y empezar a ha-
cer acciones que es lo mas importante. En
la Revista de América se ven los problemas
de todos los países. Creemos que es impor-
tante esta revista, este periódico para con-
cientizar  y unir también las fuerzas  de to-
dos los revolucionarios.

Alfredo Paredes
Guzmán
Secretario Ejecutivo
de la Confederación
Nacional de Des-
ocupados de Bolivia

Me parece que esta
revista, es un aporte re-
volucionario muy im-
portante, que verdade-

ramente nos invita a un debate  y creo que
esto deberíamos  mantenerlo y difundirlo, que
no quede solamente una revista en las élites
revolucionarias,  sino que esto lo tenemos que
bajar a las bases,  para que también podamos
encontrar y formar debate en las bases.

Y nosotros estamos también dispuestos,
en particular los desocupados, para que esto
pueda pues, llegar verdaderamente a aque-
llos pueblos marginados, explotados,  para
poder contribuir en el debate.

Por otra parte es mandar mis saludos re-
volucionarios a los compañeros piqueteros
particularmente de la Argentina, con los cua-
les hemos emprendido similar lucha. Esta-
mos ya en la lucha ideológica política, sin
descuidar la lucha social, sepan ustedes que
aquí en Bolivia no dejamos de accionar, es-

Mario Bustamante
Ejecutivo Nacional
de la COB, Miem-
bro de la Comisión
Política

Nosotros tenemos
que tomar en cuenta
que no hay posibilidad
de desarrollar ningún
proceso revolucionario

en un solo país, de manera que creemos que
la caída del muro de Berlín, no es más que
el veredicto histórico que ha dado la huma-
nidad; el proceso de la revolución mundial,
a Trotsky, respecto de la teoría de Stalin de
construir el socialismo en un solo país.

Y nosotros nos hemos dicho que prime-
ro  debemos indudablemente, mínimamente,
articularnos, construir la unidad, construir
el instrumento político, y finalmente  enla-
zarnos a la revolución mundial, a través del
internacionalismo revolucionario. En ese
sentido creo que estamos en el momento jus-
to para encarar el enlazarnos con una tam-
bién embrionaria dirección latinoamerica-
na y a partir de lo latinoamericano con las
otras organizaciones y corrientes a nivel
mundial. Por lo tanto creemos que esto es
una necesidad urgente, sobre todo para la
revolución Boliviana.

De manera que la Revista de América,
que han sacado ustedes junto a otras organi-
zaciones, nos está demostrando que estamos
en lo correcto y estamos convergiendo, us-
tedes y nosotros para construir a niveles,
nacional y a nivel internacional una direc-
ción que nos permita titánicamente, desafiar
las tareas y problemáticas para erradicar el
capitalismo y el imperialismo.

Persi Pintayo
Comité de auto
defensa de la
hoja de coca de
las Yungas

Me parece muy
interesante este in-
tercambio de ideas
que he podido pre-
senciar de todos los

movimientos, bueno, de todos los sectores,
los obreros, los sin tierra, los sin trabajo,
nosotros, implicados ahí como cocaleros
campesinos. Me parece que de algún modo
estamos hablando el mismo idioma, en las
peticiones y en el conjunto de un objetivo,
me parece muy muy acertada esta Revista
de América, a nivel de Latinoamérica y tam-
bién porque no, mundial. Yo creo que ya es
hora de que todos podamos pronunciarnos
en un solo idioma y tener un solo objetivo,
donde podamos luchar por ello, así como
lo hemos hecho y hacemos aquí en Bolivia.
Yo creo que esto va a ser un contagio, que
ya se está dando este efecto, y vemos que es
algo muy impactante  para aquellos gobier-
nos capitalistas como los EE.UU. y me pa-
rece excelente.

Yo agradezco al pueblo argentino y quie-
ro dar nuestro apoyo pleno y que puedan
construir con esta revista y puedan sumarse
más comunidades, más movimientos y orga-
nizaciones que tengan el mismo objetivo y
la misma perspectiva que nosotros tenemos.

tamos en la revolución permanente. La uni-
dad que estamos buscando, creo compañe-
ros, nos va a llevar al triunfo y al logro de
nuestras aspiraciones revolucionarias. Salu-
do a todo el pueblo de Argentina.

Ampliado de la FEJUVE de El Alto

Como parte de las actividades que desarrollamos en Bolivia conjuntamente
con nuestro compañero Carlos Rojas, el sábado 27 de enero  en El Alto,
realizamos la presentación de la Revista de América, ante medio centenar
de dirigentes de distintas organizaciones sociales e independientes.
La misma contó con amplios debates sobre la situación mundial, el
reagrupamiento de los revolucionarios y por supuesto la situación Boliviana y
la construcción de un polo de dirección revolucionario. A continuación y por
motivos de espacio reproducimos sólo algunas opiniones de los principales
dirigentes que asistieron a la misma.
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Venezuela Seguir impulsando
la profundización

del proceso
   La semana pasada miles de trabajadores llegamos desde todo
el país hasta Caracas, para hacer sentir  su apoyo al proceso de
nacionalizaciones de las empresas estratégicas. Cerca de
10.000 trabajadores recorrieron las zonas céntricas,
entrevistándose con una comisión de la Asamblea Nacional,
Vicepresidencia y Presidencia. En particular la corriente CCURA
encabezada por Orlando Chirino y Stalin Pérez Borge, hizo
entrega un documento con todas sus opiniones, propuestas y
reclamos.
   La movilización que en un principio había sido convocada por
CCURA fue transformándose luego en una necesidad, y también
los trabajadores de CANTV y el sector eléctrico convocaron, lo
mismo la FBT, otra de las corrientes internas de la UNT.

El proceso de nacionalizaciones anun-
ciadas por Chávez a comienzos de
enero ha provocado temores y descon-

fianza en sectores de la burguesía venezolana
y del imperialismo. Han vuelto las críticas
duras desde el Departamento de Estado de los
EEUU, la reunión en Davos nuevamente co-
locó a Venezuela como un peligro, y hasta
Lula y Kirchner le han aconsejado a Chávez
que pare las medidas, para no dañar la ima-
gen del Mercosur.

En medio de esto, los precios volvieron a
dispararse golpeando el bolsillo de los traba-
jadores, y los sectores ligados a la produc-
ción de alimentos acaparan productos y espe-
culan, intentando generar una situación de
inestabilidad e incertidumbre en la población.
También los sectores financieros vuelven con
sus amenazas, algunos incluso planteando la
necesidad de un cambio de gobierno. No es
causal, al ver afectados sus intereses intentan
evitar nuevas medidas en su contra y debili-
tar al proceso revolucionario. De ahí que to-
dos se hayan unido también para apoyar a los
medios privados dueños de RCTV; a quien el
gobierno no va a renovarle la concesión por
ser uno de los canales golpistas. Lamentable-
mente, el gobierno decidió pagarle enormes
sumas a los accionistas de EEUU en  la
CANTV, en su primera compra.

"El protagonismo de los
trabajadores es fundamental"

En este marco la movilización de los tra-
bajadores, donde C-CURA fue nuevamente
el sector mayoritario, no sólo da un nuevo im-
pulso al proceso de nacionalizaciones, sino
que también golpea las intenciones de estos
sectores de poder. Pero si decidimos salir a la
calle, fue también por el hecho de ver como
sectores del propio gobierno vienen retrasan-
do las medidas de nacionalización. Y por ver
como se niegan a discutir la posibilidad de
que estás empresas tengan el control de los
trabajadores.

Los miles que salimos a la calle lo expre-
samos claramente en el documento de C-
CURA entregado al Presidente Chávez que
decía "estamos en un momento donde el
protagonismo de los trabajadores es funda-
mental para concretar el carácter del Poder
Popular y  camino al rumbo socialista del
país. Creemos necesario que la forma que

vayan a adoptar para la participación de los
trabajadores y trabajadoras sean debatidas de-
mocráticamente con ellos en cada empresa que
entra en ese proceso. Solicitamos el derecho
a opinar y decidir, y sobre todo, que sean van-
guardia en la conformación de las nuevas Di-
rectivas. La mejor forma de que las empresas
nacionalizadas funcionen con eficiencia, con
sentido social, y evitando males como la co-
rrupción y el burocratismo, es que sean los
propios trabajadores quienes la administren y
controlen".

Esta semana los problemas con los sec-
tores empresarios han seguido, y el gobier-
no bolivariano tuvo que anunciar algunas
medidas para intentar frenar la inflación,
aunque todavía sin resultados. Hay anun-
cios de quitar el IVA a varios productos de
consumo popular, medida que debió haber
sido tomada hace mucho tiempo, pero que
regirá desde marzo. También el Vicepresi-
dente anunció sanciones para los acapa-
radores, que esperamos se cumplan con toda
su fuerza, ya que la revolución no puede per-
mitir que los empresarios le nieguen a la po-
blación el derecho a comer.

En el fondo, esta realidad es una mues-
tra más de la necesidad de avanzar a medi-
das anti capitalistas sobre este sector, po-
niendo la producción en manos del pueblo
y para sus propias necesidades. Desde C-
CURA también hemos reclamado medidas
contundentes contra los especuladores, fija-
ción de preciso máximos, y acompañado a
esto un aumento general de salarios para to-
dos los sectores del país.

Debates sobre el PSUV

Mientras el país se debate en estos te-
mas económicos y políticos, también sigue
su curso el intento de conformar el PSUV,
el nuevo Partido Socialista Unido impulsa-
do por Chávez. Aunque el proyecto toda-
vía no tiene una propuesta clara sobre su
funcionamiento y su forma, en todo el país
se reúnen foros, sindicatos, Consejos Co-
munales, profesionales, campesinos y to-
dos los sectores sociales para debatir sobre
su conformación. También los dirigentes de
C-CURA  han debatido en su anterior ple-
nario de enero sumarse al debate sobre su
construcción.

Podríamos decir que en la base social
del proceso revolucionario, se combinan las

ganas por construir una nueva organización
política donde los dirigentes del Bloque del
Cambio y la burocracia de Estado no deci-
dan los destinos, pero también con mucha
desconfianza en estos sectores y dudas so-
bre como hacer. Este proceso, difícil y con-
tradictorio, será una gran batalla política
de los que de verdad queremos profundizar
la revolución hacia el socialismo. Estos
días, el sector de Profesionales y Técnicos
del proceso emitió su declaración donde
plantea que el PSUV "no debe tener ni lati-
fundistas, ni capitalistas, ni burócratas". En
el mismo sentido C-CURA ha venido ma-
nifestando su opinión. Y en estas semanas
que siguen, llevaremos nuestras propuestas
a todos los eventos donde se debate la si-
tuación política y el camino al socialismo.

Construir un país sin capitalismo

Porque como volvimos a plantear en el
documento entregado en la movilización del
8 de febrero "es evidente que es necesario mu-
cho más para terminar con el poder capitalista
en el país. Los trabajadores estamos dispues-
tos y pedimos no solo que no se vuelva a atrás
con las nacionalizaciones, sino que propone-
mos que estas sean un primer paso de nuevas
medidas que ataquen el poder patronal.

En particular, creemos que se abrió el
momento de avanzar sobre el poder
financiero que vienen absorbiendo
como gigante centrífugas, grandes
fortunas y que hoy vuelve con sus
amenazas e intentos de generar caos.

Escribe: Sergio García
(Colaborador de C-CURA)

Somos partidarios de debatir allí también una
nacionalización, para poner todos los recursos
económicos del país en nuestras manos.

Somos partidarios también de acompañar
la lucha contra la corrupción y el burocratismo
en todas las esferas del gobierno y del estado,
de abrir el debate sobre la administración y
gestión de PDVSA, donde se mantienen gran-
des privilegios y métodos cuarto republica-
nos. Somos partidarios de abrir el debate so-
bre el monto de los sueldos de los funciona-
rios, de comenzar a definir medidas de casti-
go a todos los que estén involucrados en casos
de corrupción y burocratismo. Queremos el
mayor protagonismo para las organizaciones
obreras, populares y campesinas, representa-
tivas y legitimas, en todas las tomas de deci-
siones y en el rumbo a seguir, para que se
exprese realmente y a fondo el poder
protagónico y popular...

Somos partidarios en resumen, de luchar
por todos estos objetivos socialistas. Como lo
aprendimos en nuestra propia vida de trabaja-
dores, nada se consigue sin luchar, y menos
aún el construir un país sin capitalismo. Ra-
zón por la cual, a la par que hacemos estas
propuestas, vamos a seguir movilizados, en-
frentando el poder patronal, enfrentando y
denunciando a los sectores burocráticos que
no quieren avanzar, defendiendo en la calle si
es necesario los reclamos obreros en cada es-
tado. Porque al movilizarnos, al proponer
nuevos pasos anticapitalistas, al criticar y di-
sentir si así lo requiere la situación, estamos
convencidos de actuar como revolucionarios,
porque ninguna revolución triunfa con sumi-
sión, con dirigentes que se callan la boca o
que no denuncian las injusticias, vengan de
donde vengan".



Otro hecho importante es la incorpo-
ración a la lucha contra la impunidad y
por el juicio y castigo a todos los respon-
sables del genocidio de la Triple A. Esta
banda fascista alentada, dirigida y finan-
ciada desde el Estado fue el antecedente
directo de la Dictadura genocida.

En este marco es que el MST en el
marco del Encuentro Memoria, Verdad y
Justicia, formado por más de cien organi-
zaciones es que planteamos la necesidad
de realizar una enorme movilización para
continuar empujando con todo los juicios
a los genocidas de la dictadura hasta lo-
grar su castigo, presionar para que apa-
rezca inmediatamente Julio López, y para
que se vaya hasta el final en el tema de la
Triple A.

Lamentablemente los organismos histó-

Este 24 de marzo se
en una situación
distinta de muchos de
los anteriores. Jorge
Julio López, testigo
fundamental para el
encarcelamiento del
genocida Etchecolatz,
sigue desaparecido, el
18 de marzo se
cumplirán 6 meses y
el gobierno y la
justicia no han
avanzado un paso en
esclarecer ese crimen
aberrante. Por el
contrario muy suelto
de cuerpo el ministro
del Interior declaró a
la prensa internacional
que en Argentina “no
hay más secuestros”.

ricos se niegan hasta ahora a realizar una moviliza-
ción unitaria, y convocan a realizar un acto propio.
Separado del conjunto de la movilización y preten-
diendo apoderarse de la Plaza de Mayo que es de
todos los que luchamos por justicia. Esto es muy
grave, porque aunque ya hubo intentos por con-
vertir el 24 de marzo en un día oficialista ahora el
gobierno a través de dichos organismos parece
decidido a intentar dividir esta histórica movili-
zación. Llamamos fraternalmente a todos los sec-
tores a dar la batalla para que no se concrete esto y
logremos un acto unitario y pluralista donde se res-
peten los matice y diferencias.

Mientras tanto llamamos a todos los compañe-
ros, que por 31 años venimos reclamando juicio y
castigo a que junto a las nuevas generaciones que
se suman año a año realicemos una gran moviliza-
ción, bajo las consignas unitarias del Encuentro Me-
moria Verdad y Justicia que son:

Juicio y Castigo a todos los
genocidas

Exigimos la aparición con vida ya
de Julio López

Nulidad inmediata de los Indultos
a los genocidas

Restitución de la identidad a los
jóvenes apropiados

Castigo a la Triple A y demás ban-
das fascistas

Libertad a los presos políticos /
Amnistía o desprocesamiento a los
luchadores populares

Castigo a los responsables de la
masacre de Cromagnón

18/02 a cinco meses
de su desaparición

Marchamos por la
aparición con vida
de Jorge Julio López

16,30 hs.
Callao y

Corrientes
a Plaza de

Mayo

24/3

El 18 de marzo vote

MST
Nueva
Izquierda
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Claudia Gelfo Intendenta de ParanáGabriel Geist Gobernador

No a las papeleras.
Apoyemos la lucha de Gualeguaychú.
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